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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

П р о л ет а р и и  в с е х  ст ран, с о е д и н я й т е с ь !

БОЛЬШЕ П Р О Д У К Ц И И  
Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А
О б  о р г а н и з а ц и и  о б л а с т н о г о  
с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  с о р е в н о в а н и я  
з а  у с п е ш н о е  п р о в е д е н и е  к о м п л е к с а  
з и м н и х  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  р а б о т

С ТР У Д О В О Й  П О Б ЕД О Й !
КОЛЛЕКТИВУ РАБОЧИХ, ИНЖЕНЕРНО- 

ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ, СЛУЖАЩИХ 
ТОМСКОГО РЕЧНОГО ПОРТА

Дорогие товарищи!
Томский обком партии сердечно поздравляет вас с 

большой трудовой победой — досрочным выполнением 
плана четырех лет десятой пятилетки по всем технико
экономическим показателям.

Коллектив речного порта на основе внедрения пере
довых методов организации транспортных процессов, 
повышения интенсивности использования флота, мощно
стей порта, освоения судоходства на малых реках значи
тельно увеличил объемы перевозок, обеспечил полный и 
своевременный завоз грузов в нефтегазоносные районы 
области.

Достигнутые успехи являются результатом творческо
го труда рабочих, инженерно-технических работников, 
служащих порта, большой организаторской и политиче
ской работы партийной, профсоюзной и комсомольской 
организаций, массового социалистического соревнования 
за наиболее полное использование резервов, повыше
ние эффективности и качества работы речного транспор
та.

Желаем вам, дорогие товарищи, успеха в социалисти
ческом соревновании за своевременную и качественную 
подготовку к навигации 1980 года, новых больших побед 
в выполнении решений XXV съезда КПСС.

Томский обком КПСС.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  ВЫПОЛНЕНЫ

Выполняя решения июль
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС, труженики сельского 
хозяйства области органи
зованно провели заготовку 
кормов, вовремя и без по
терь убрали выращенный 
урожай. Вместе с тем сов
хозы и колхозы области не 
преодолели допущенного 
отставания в производстве 
и продаже государству мо
лока и мяса, сократили по- 
головье крупного рогатого 
скота и свиней.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ приняли 
совместное постановление о 
развертывании социалисти
ческого соревнования райо
нов. колхозов и совхозов 
области за организованное 
и качественное проведение 
комплекса зимних сель
скохозяйственных работ 
С тем. чтобы добиться 
увеличения производства 
продуктов животноводства 
в предстоящую зимовку, ка
чественно подготовиться к 
весеннему севу, создать 
предпосылки для успешного 
выполнения планов и со
циалистических обяза
тельств 1980 года.

Итоги областного социа

листического соревнования 
за организованное проведе
ние комплекса зимних ра- 

• бот будут подводиться еже
месячно среди районов, хо
зяйств, молочнотоварных и 
свиноводческих ферм, ферм 
по откорму крупного рога
того скота и кормоцехов. 
Итоги соревнования живот
новодческих ферм и кормо
цехов внутри районов ре
комендовано подводить 
ежедекадно. Окончательные 
итоги трудового соперниче
ства животноводов будут 
подведены к 15 июня 1980 
года.

Для награждения победи
телей социалистического 
соревнования — районов и 
хозяйств — учреждено по 
одному переходящему
Красному знамени обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
(для северной и южной 
зон). Поручено облисполко
му и облсовпрофу подво
дить ежемесячно итоги со
ревнования коллективов 
животноводческих ферм и 
кормоцехов.

По окончательным итогам 
соревнования за организо
ванное и высококачествен
ное проведение комплекса 
зимних сельскохозяйствен.

ных работ, увеличение про
изводства и продажи мяса и 
молока победители будут 
награждены почетными 
грамотами обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, а коллек
тивы животноводческих 
ферм и кормоцехов — по
четными грамотами облис
полкома и облсовпрофа. 
Для победителей социали
стического соревнования 
предусмотрены денежные 
премии: коллективам хо
зяйств — 1.000 рублей, мо
лочнотоварных ферм — 500, 
свиноводческих ферм и 
ферм по откорму крупного 
рогатого скота — 300, кол
лективам кормоцехов — 200 
рублей.

Наиболее отличившимся 
животноводам будут прода
ны легковые автомашины, 
мотоциклы, а также выде
лены туристические путев
ки, путевки в дома отдыха 
и подписные издания.

Горкомам и райкомам 
КПСС, райгорисполкомам, 
райкомам профсоюза работ
ников сельского хозяйства, 
райкомам и горкомам I 
ВЛКСМ поручено широко 
развернуть организаторскую 
и массово-политическую ра
боту по вовлечению всех 
тружеников сел.а в социа
листическое соревнование 
за организованное проведе
ние комплекса зимних 
сельскохозяйственных ра
бот, увеличение производст
ва и продажи продуктов 
животноводства, сохран
ность скота, рациональное 
использование кормов, свое
временную и качественную 
подготовку к весеннему се
ву.

Редакции областных и 
районных газет, комитет по 
телевидению и радиовеща
нию должны систематически 
освещать ход социалистиче
ского соревнования, широко 
пропагандировать опыт пе
редовых коллективов и пе
редовиков производства.

С о о б щ е н и е
Осуществляя решения 

XXV съезда КПСС и июль
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС, земледельцы Крас
ноярского края, Алтайского 
края и Томской области пе
ревыполнили , планы по 
продаже государству карто
феля и овощей.

Труженики сельского хо
зяйства Красноярского края 
успешно справились с о 
своими социалистическими 
обязательствами по прода
же государству картофеля и 
овощей. На заготовитель
ные пункты и перерабаты
вающие предприятия по
ступило 172 тысячи тонн 
картофеля, 109 тысяч тонн 
овощей. Перевыполнен план 
отгрузки картофеля в города

Ц С У  С С С Р
и промышленные центры 
страны.

Выполнили социалистиче
ские обязательства по про
даже государству картофе
ля и овощей хозяйства Ал
тайского края. Картофеля 
продано 132 тысячи тонн, 
овощей — 58 тысяч тонн. 
Больше установленного пла
на поставлено городам и 

. промышленным центрам 
картофеля.

Хозяйства Томской обла
сти выполнили социалисти
ческие обязательства по 
продаже государству ово
щей. Перевыполнен план 
продажи картофеля.

Продажа государству кар
тофеля и овощей продол
жается.

Л И Д Е Р Ы

СОРЕВНОВАНИЯ
Комсомольске -  молодежи а я 

бригада коммунистического 
тр у д а  из цеха № 2 манометро
вого завода, которой руководит 
коммунист В. Н. Ложникова, 
постоянно занимает первые 
места в социалистическом со
ревновании среди бригад цеха 
и завода.

Коллектив бригады, взяв по
вышенное обязательство вы
п о лн и ть  план десятой п я ти 
летки  к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина, у с 
пешно с ним справляется. В 
бригаде широко развернуто 
коллективное наставничество 
над молодежью, пополнением 
бригады. Кроме того, бригада 
ш еф ств ует  над одним из чет
вертых классов школы Ns 48.

А  недавно В. Н. Ложникова 
была делегатом слета настав
ников Министерства приборо
стр оения и средств  автома
тизации* систем управления,  
где ее наградили Почетной 
грамотой министерства и зна
ком Ц К  В ЛК СМ  и В Ц С П С  « Н а 
ставник молодежи».

В бригаде у  Валентины Ни
колаевны тр у д и т с я  немало от 
ли чны х молодых работниц. Все 
они де лали  первые самостоя
те льны е шаги под ее опекой. 
А  теперь передают свой опыт 
др уги м  девчатам.

Н А  С Н И М К А Х :  бригадир
В. Н. Лож никова (в центре) с 
учениками Н. Кузнецовой 
(слева) и В. Сагеевой; Таня 
Фролова —  слесарь-сборщик. 
П я ть  л е т  назад п ри ш ла у чени 
цей в цех после окончания де
сятилетки .  Сейчас она освоила 
все операции на конвейере, 
у дарни к  коммунистического 
тр уд а,  ответственная за наг
л я дн у ю  агитацию в бригаде.

Ф ото В. Казанцева.

В Верховном Совете РСФСР В ЧЕТВЕРТОМ КВАРТАЛЕ 
П О - У Д А Р Н О М У

трудятся передовые коллективы предприятий 
объединения Томлеспром. О ходе выполнения обя
зательств рассказывают бригадиры лесосечных кол
лективов.

В связи с предстоящей 
сессией Верховного Совета 
РСФСР Президиум - Верхов
ного Совета РСФСР пору
чил Планово-бюджетной и 
другим постоянным комис
сиям Верховного Совета 
предварительно рассмот
реть Государственный план 
экономического и социаль
ного развития РСФСР на 
1980 год, ход выполнения 
плана экономического и со- 
циального развития РСФСР 
в 1979 году. Государствен
ный бюджет РСФСР на 
1980 год, а также отчет об 
исполнении Государствен
ного бюджета. РСФСР за 
1978 год и подготовить по 
ним заключения для Вер
ховного Совета РСФСР.

13 ноября в Президиуме 
Верховного Совета РСФСР 
под председательством за
местителя Председателя 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР О. П. Колчи- 
ной состоялось совещание 
председателей постоянных 
комиссий, на котором были 
обсуждены вопросы органи
зации работы подготови
тельных комиссий по пред
варительному рассмотрению 
плана и бюджета на 
1980 год, хода выполнения 
плана в 1979 году и отчета 
об исполнении бюджета за 
1978 год. С сообщением по 
данному вопросу выступил 

•секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР 
X. П. Нешков.

В этот же день состоя
лось совместное заседание 
Планово-бюджетной комис
сии и представителей ко
миссий по промышленнос-

Двадцать доярок в Чаин- 
ском районе перешагнули 
трехтысячный рубеж. Сей
час соревнование мастеров 
машинного доения возглав- 
ляет доярка Леботерского 
молочно - производственного 
комплекса совхоза «Коло- 
минский» Т. Я. Березина, 
пол'/низшая с начала года 
от коровы по 3.725 кило
граммов молока. Всего на 
три килограмма отстает от

ти; по транспорту и связи; 
по строительству и про
мышленности строительных 
материалов; по сельскому 
хозяйству; по здравоохране
нию, социальному обеспече
нию и спорту; по народно
му образованию, науке и 
культуре; по торговле, об
щественному питанию и 
бытовому обслуживанию 
населения; по жилищно- 
коммунальному хозяйству 
и благоустройству; по воп
росам труда и быта жен
щин, охраны материнства 
и детства; по делам моло
дежи; по охране природы. 
Вел заседание председа
тель Планово-бюджетной 
комиссии Верховного Со
вета РСФСР В. С. Кузьми
чев.

С докладом о Государст
венном плане экономичес
кого и социального разви
тия РСФСР на 1980 год и 
ходе выполнения плана 
экономического и социаль
ного развития РСФСР в 
1979 году выступил заме
ститель Председателя Со
вета Министров РСФСР, 
председатель Госплана
РСФСР Н. И. Масленников.

Участники Заседания за
слушали доклад о Государ
ственном бюджете РСФСР 
на 1980 год и об исполне
нии Государственного бюд
жета РСФСР за 1978 год, 
с которым выступил ми
нистр финансов РСФСР 
А. А. Бобровников.

На заседании было за
слушано сообщение секре-

нее доярка из элитно-семе
новодческого хозяйства
М. К. Овчинникова.

По-прежнему трудовой 
ритм на фермах района за
дают животноводы совхоза 
«Коломинский». Они пре
взошли прошлогодний уро. 
вень надоев на 69 килограм
мов и за десять месяцев по
лучили от коровы по 2.709. 
Это говорит о том, что свое

таря Планово-бюджетной 
комиссии Верховного Сове
та РСФСР С. Е. Егорова о 
порядке предварительного 
рассмотрения планово-бюд
жетной и другими постоян
ными комиссиями плана и 
бюджета на 1980 год, хода 
выполнения плана в 1979 
году и отчета об исполнении 
бюджета за 1978 год.

Для рассмотрения соответ
ствующих разделов плана и 
бюджета на 1980 год по от
раслям народного хозяйст
ва, основным показателям 
плана и бюджета создано 
12 совместных депутатских 
подготовительных комиссий.

С сообщением о меро
приятиях, проводимых в 
соответствии с постановле
нием ЦК партии «О даль
нейшем совершенствовании 
хозяйственного механизма и 
задачах партийных и госу
дарственных органов» и по
становлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздействия 
хозяйственного механизма 
на повышение эффектив
ности производства и каче
ства работы», выступил 
первый заместитель пред
седателя Госплана РСФСР 
Н. П. Машьянов.

В заседании постоянных 
комиссий приняли участие 
О. П. Колчина, X. П. Неш
ков, министры. РСФСР, 
председатели Госкомитетов 
РСФСР, ответственные ра
ботники Президиума Вер
ховного Совета РСФСР и 
Совета Министров ’ РСФСР.

(ТАСС).

обязательство — 3.000 кило
граммов молока от коровы 
за год — совхоз выполнит 
успешно. Еще лучше дела у 
леботерцев. Все они вплот
ную подошли к трехтысяч
ному рубежу — 2.925.

Неплохо идут дела и на 
Коломиногривском ком
плексе. Здесь с начала зи
мовки действует кормоцех, 
который обслуживают опыт
ные механизаторы В. И. 
Брижатый и А. А. Бывшей.

В. МИРОШНИКОВ.
с. Подгорное.

в леоном цехеовласти
КОМСОМОЛЬСК
Наша бригада решила за

готовить в четвертом квар
тале не менее 12 тысяч ку
бометров. Неплохо шли дела 
на предпраздничной вахте в 
честь 62-й годовщины Ве
ликого Октября. За первый 
месяц стрелевали дополни
тельно к заданию 1.200 ку
бометров древесины. Удар
ные темпы сохранили и в 
ноябре. На сверхплановом 
счету почти полторы тыся
чи кубометров, а всего заго
товлено с начала квартала 
более семи тысяч.

Радует успех бригады 
Владимира Ивановича Коро
лева, которая обязалась за
готовить за квартал 9 тысяч 
кубометров. На 10 ноября 
стрелевано 5.164 кубометра, 
что почти на 1.200 кубомет
ров превышает намеченное.

В. МИХАЙЛЕНКО, 
бригадир лесосечной 
брш ады Комсомольско

го леспромхоза.

Вот и наступила пора, 
когда зима застелила на 
лесовозных дорогах первый 
белый асфальт. Автомаши
ны с лесом пока по нему не 
идут: не окреп грунт, но 
транспортный комплекс го
тов начать вывозку. Задача 
предстоит не из легких: 
ведь по зимним магистра
лям планируем доставить 
на нижний склад каждый 
второй кубометр древесины. 
Это значит, что от лесозаго
товителей потребуется хо
рошая подготовка и высо
кая организация труда на 
всех участках, от которых 
зависит вывозка. Как это 
сделать наиболее рацио
нально, показал опыт ра
боты транспортного ком
плекса в прошлом и начале 
нынешнего года. Причем

МИНАЕВКА
Наметили повышение 

плана на четвертый квар
тал все лесосечные бригады 
леспромхоза. Более 8 тысяч 
кубометров заготовят ук
рупненные бригады В. Д. 
Середина, В. К. Моисеева, 
7,3 тысячи — бригада С. М. 
Ващенко. У нас самое высо
кое задание — 12,5 тысячи 
кубометров.

Как держим слово? Дела 
идут неплохо. План октября 
выполнили на 120 процен
тов. На 12 ноября заготови
ли более 7,5 тысячи кубо
метров.

Следим за работой первых 
в леспромхозе механизиро
ванных бригад, осваиваю
щих валочко-пакетирующие 
машины ЛП-19. Машинисты 
Г. Колтыков и П. Чурин 
вместе с операторами бесчо- 
керных агрегатов заготовят

мы стремимся совершенст
вовать новый метод, избе
жать допущенных в прош- 
лом ошибок. Думаю, подоб
ный анализ сделали на 
всех предприятиях, где со
бираются возить лес из за
паса бесперебойно.

Так, мы убедились, что 
резервные лесовозы не рос
кошь, а настоятельная не
обходимость. Поэтому из се- 
ми «Уралов» будем исполь
зовать пять. Две машины— 
на подмене. Лесовозы отре
монтированы, подобраны 
экипажи из добрых води
телей. На верхнем складе 
тоже предусмотрены ре
зервные механизмы. Один 
из двух челюстников будет 
всегда наготове. На нижнем 
складе случалось, что ма
шины простаивали под

в четвертом квартале по 7,6 
тысячи кубометров.

Н. ДАНИЛЕНКО, 
бригадир Асиновского 

леспромхоза,
БЕЛЫЙ ЯР
Коллектив нашего комби

ната взял напряженные обя
зательства на четзертый 
квартал. План октября ус
пешно перевыполнен по 
всем производственным по
казателям. Предприятие за
няло первое место среди лес
промхозов и комбинатов 
объединения Томлеспром, 
награждено переходящим 
Красным знаменем обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа. Среди победите
лей и бригада В. А. Юркива, 
отмечена хорошая работа 
бригады М. Е. Потрепалова. 
Этот успех радует и вдохно
вляет трудиться еще лучше.

разгрузкой. Выходил из 
строя кран ККС. Решили 
третий челюстной погруз
чик применить как подмен
ный.

В минувшем сезоне не
редко лесовозы простаивали 
целыми сменами из-за бо
лезни водителей. Нынче в 
составе комплекса есть еще 
слесари-шоферы. Они в лю. 
бое время могут оказать 
помощь и таким образом 
обеспечить круглосуточную 
вывозку.

В транспортный комплекс 
ввели бульдозеристов, води
теля автогрейдера. И буль
дозер, и грейдер новые, 
так что надеемся на безот
казную работу механизмов. 
Бульдозерист Ф. Рахубин- 
ский закончил раскорчевку 
четырехкилометровой трас- 
сы автодороги и сейчас

Наша бригада тоже вне
сла посильный вклад, пере
выполнив .октябрьский план 
почти на полторы тысячи 
кубометров. В ноябре не 
сниикаем темпов, соревнуем
ся с бригадой М. Е. Потре
палова. Мы обязались заго
товить до конца квартала 
18 тысяч кубометров й по
стараемся сдержать слово. С 
опережением задания идут 
бригады М.. Е. Потрепалова 
и Н. П. Калашникова.

Г. КАМАЛОВ, 
бригадир Белоярского 
лесопромышленного ком

бината.
ТЕГУЛЬДЕТ
В четвертом квартале 

обязались заготовить 16 ты
сяч кубометров. Намечен
ное перевыполняем. В нояб
ре идем с опережением гра
фика более чем на 1.000 ку
бометров. Справляется с за
данием бригада А. С. Нови
кова.

В октябре чуть отстала 
бригада В. В. Куращенко. 
Но к середине ноября и этот 
коллектив справился с на
меченным. Ритмично тру
дятся разделочные бригады 
И. Ф. Моисеева, В. И. Сона
ры, В. Г. Том ко, досрочно 
выполнившие задание пяти
летки.

В. КИЗРЯКОВ,
бригадир Новотегуль- 
детского леспромхоза.

прокладывает «усы», строит 
погрузочные площадки.

Нынче мы усиленно кон
тролировали качество ук
ладки штабелей. Всегда 
помнил об этом мастер 
П. М. Авдеенок, строго сле
дили за соблюдением тех
нологии инженерно-техни
ческие работники.

В комплексе, созданы 
партийная и профсоюзная 
группы, разработаны усло
вия социалистического со
ревнования, подписан до
говор на бригадный подряд. 
Поддерживаем призыв ле
созаготовителей объедине
ния Томлеспром по-ударно
му закончить четвертый, 
выполнить напряженные 
обязательства первого квар
тала и решающего года пя
тилетки.

В. ИВАНОВ,
директор Первомайско
го леспромхоза управ- 
ния топливной промыш

ленности.

М а ш и н и с т ы
с ч и т а ю т
к у б о м е т р ы
По итогам октября луч

шим среди машинистов ва- 
лочных агрегатов ВМ-4 
стал бригадир из Асланов- 
ского леспромхоза Алек
сандр Макарович Филимо
нов. Он заготовил почти 
5,5 тысячи кубометров дре
весины. Средняя выработка 
за смену составила 246 ку
бометров. Второй результат 
— у Анатолия Викторовича 
Воронова, около 40 кубомет
ров уступил ему бригадир 
Николай Максимович Воро
нов. Оба—из Аслановского 
леспромхоза.

С начала года впереди по. 
прежнему бригадир В. В. 
Жгунов. На его счету 31 
тысяча кубометров. Вторым 
идет машинист Д. П. Ребо- 
ненко — 27,6 тысячи. Меха
низированные бригады Ас- 
лановского леспромхоза ос
таются лучшими в объеди
нении Томлеспром. Треть
им по итогам десяти меся
цев стал бригадир из Ка- 
тайги А. А. Иванов.

Среди операторов бесчо- 
керных агрегатов ЛП-18 по
бедил в октябре А. И. Бе
резин из Катайгинского 
леспромхоза. Он стрелевал 
около 3,5 тысячи кубомет
ров. Сменная выработка до
стигла 172 кубометров, что 
почти вдвое выше нормы. 
Отличились операторы
В. А. Рогожин с Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината и С. Е. Егоров из 
Ингузетского леспромхоза.

Механизированные брига
ды продолжают соревнова
ние в ноябре, ставят задачу 
досрочно выполнить задание 
четвертого квартала. Луч- 1 
шим машинистам Асланов. | 
ского леспромхоза вполне I 
под силу заготовить 35—40 I 
тысяч кубометров леса на ! 
валочный агрегат за год. В 1 
соревнование механизиро- | 
ванных бригад включились 1 
коллективы, оснащенные ! 
новыми валочно-пакетиру- I 
ющими агрегатами ЛП-19. !

Г. АНДРЮХИН, I
начальник техотдела »
объединения Томлес- jj 

пром. I

КОЛОМИНСКИЙ РИТМ

БЕЗ ПРОШЛОГОДНИХ ОШИБОК
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П О  Н О Р М А М  М О Р А Л И
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  В О С П И Т А Н И Ю - К О М П Л Е К С Н Ы Й  ПОДХОД

На глазах меняется облик 
Томской ' области, растет ее 
экономический, научный по
тенциал. В соответствии с 
решениями XXV съезда 
партии здесь все более бы
стрыми темпами разверты
ваются поиск и добыча неф
ти и газа, создаются мощ
ные предприятия нефте- и 
лесохимии, машиностроения. 
В неразделимом единстве с 
производственными задача
ми партийным организаци
ям области приходится ре
шать и -проблемы социаль
ные: осваивать новые рай
оны, создавать .сплоченные 
коллективы, наполнять их 
жизнь духом идейности, 
гражданской активности, 
утверждать нормы высокой 
морали.

И это закономерно. Реали
зация планов социально-эко
номического развития нераз
рывно связана с уровнем 
сознательности и ответст
венности трудящихся, раз
витием социалистической 
демократии, укреплением 
правопорядка, дисциплины 
труда. Все эти вопросы 
стремятся держать в центре 
внимания коммунисты-то
мичи. Очень важно обеспе
чить комплексный подход к 
ним, единство действий пар
тийных, советских, хозяйст
венных, профсоюзных, ком
сомольских организаций. 
Этой цели служит, в частно
сти, и разработанный в 
прошлом году областной 
план мероприятий по про
филактике правонарушений 
на 1978—1980 годы. Такие 
же планы составлены и осу
ществляются городскими и 
районными комитетами пар
тии, многими первичными 
парторганизациями. Наши 
товарищи убедились, что это 
дело полезное и необходи
мое: объединяются усилия
многих учреждений, трудо
вых коллективов, обеспечи
вается концентрация сил.

Настоящей программой 
действий в идейно-нравст
венном воспитании трудя
щихся, в борьбе с отступле
ниями от социалистической

»
законности, норм и принци
пов нашей жизни стали для 
нас, как и для всех партий
ных организаций, постанов
ления ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспи
тательной работы» и «Об 
улучшении работы по охра
не правопорядка и усилении 
борьбы с правонарушения
ми». Определены конкрет
ные меры по их реализа
ции. В свете требований ЦК 
КПСС обком партии проана
лизировал работу админист
ративных органов. Взыска
тельный разговор о том, 
как лучше, выполнить по
ставленные задачи, идет на 
отчетно-выборных собрани
ях коммунистов.

Работа предстоит большая 
и серьезная. Прямо скажем: 
в области не изжиты нару
шения общественного поряд
ка. Проявляются они много
лико -— в виде бесхозяйст
венности и приписок, хули
ганства и пьянства, стяжа
тельства, равнодушия к че
ловеку и бюрократизма. Ес
тественно, это вызывает 
жалобы и критические за
мечания трудящихся в ад
рес партийных и государст
венных организаций, право
охранительных, органов.

Чтобы успешно осущест
вить рекомендации ЦК пар
тии, мы стараемся макси
мально использовать и уже 
накопленный областной пар
тийной организацией опыт. 
На этом хотелось бы остано
виться подробнее.

Бюро и секретариат обко
ма КПСС систематически за
слушивают на своих засе
даниях отчеты партийных 
комитетов, хозяйственных, и 
административных < органов 
о работе по преодолению 
пьянства, преступности, рас
точительства народного доб
ра. В последнее время, к 
примеру, отчитывались Том
ский и Стрежевской горко
мы, Парабельский, Карга- 
сокский и Тегульдетский 
райкомы партии, руководи
тели областного управления 
автотранспорта и сельхоз
техники, областной проку

ратуры и управления внут
ренних дел. Некоторые из 
них — повторно, в порядке 
контроля за выполнением 
принятых постановлений. 
Партийные и советские ор
ганы стали систематически 
анализировать динамику 
правонарушений.

Для улучшения организа
торской деятельности и уси
ления контроля за прини
маемыми обкомом КПСС 
решениями организовано 
семь групп в составе ответ
ственных работников пар
тийных, советских, админи
стративных органов, проф
союзных и комсомольских 
комитетов, что позволяет 
сосредоточить силы област
ного звена на этом направ
лении. Возглавляют группы 
заведующие отделами обко
ма. Таким образом мы при
влекаем отраслевые отделы 
к укреплению правопоряд
ка. Формы работы разные. 
Например, эти группы выез
жают в наименее благопо
лучные районы, помогают 
на месте наладить Дело.

Несколько лет назад в об
ластном центре началось 
движение под девизом «Го
роду Томску — высокую, 
дисциплину труда и быта». 
Не рискну сказать, что с 
этой задачей томичи справи- 

. лись целиком. Но измене
ния, которые произошли за 
эти годы в отношении лю
дей к своему городу, произ
водственным обязанностям, 
в повышении роли трудовых 
коллективов, видны каждо
му. Стабильнее работают 
нынче заводы и фабрики, 
уменьшилось число нару
шений трудовой дисципли
ны, заметно сокращается 
преступность. Эти сдвиги в 
общественной жизни города 
стали возможны благодаря 
настойчивым и кропотли
вым усилиям партийной ор
ганизации, всей обществен
ности Томска.

Есть в областном центре 
Кировский район. Случайно 
ли, что здесь больше поряд
ка, меньше правонаруше
ний, чем в других местах? 
Нет. Работа народных дру

жин, пунктов охраны поряд
ка и других органов общест
венной самодеятельности — 
все это поставлено широко, 
с вовлечением большинства 
взрослого населения. Райком 
партии, его первый секре
тарь М. Г. Николаев актив
но заботятся об организации 
свободного времени трудя
щихся, повышают персо
нальную ответственность 
руководителей предприятий, 
секретарей парторганиза
ций, начальников цехов, 
мастеров, бригадиров за со
стояние дисциплины и по
рядка.

Рассматривая состояние 
общественного порядка в 
районе и городе, на ка
ком-то предприятии или 
в организации, мы прежде 
всего обращаем внимание, 
какова роль первичных 
парторганизаций, коммуни
стов, актива в утверждении 
здоровых' нравственных 
начал. Всякого рода факты 
либерального отношения 
партийных комитетов к ан
тиобщественным поступкам 
коммунистов, руководящих 
работников, как правило, 
находят принципиальное 
осуждение со стороны обко
ма партии, предаются глас
ности на пленумах и соб
раниях, в местной печати. 
Мы, к примеру, серьезно 
поправили Томский райком 
и Колпашевский горком 
партии, которые снисходи
тельно относились к отдель
ным коммунистам, допуска
ющим пьянство, нарушения 
правил социалистического 
общежития. Урок пошел на 
пользу.

К сожалению, все еще 
встречаются случаи, когда 
коммуниста, совершившего 
преступление, наказывают 
лишь в партийном порядке 
и «уводят» от уголовной от
ветственности. В прошлом 
году по материалам партий
ной комиссии бюро обкома 
КПСС специально рассмот
рело этот вопрос. Были да
ны не только принципи
альная оценка фактов, но и 
поручения соответствующим 
Органам. Недавно мы. вновь

вернулись к принятому на
ми решению. Положение из
менилось к лучшему.

Предъявляя высокую тре
бовательность к кадрам, 
вместе с тем необходимо 
учить их этому тонкому де
лу. Здесь нужны образцы 
работы. Важно обобщать и 
распространять положитель
ный опыт. Так, в прошлом 
году бюро обкома рассмот
рело работу партийной орга
низации и правления кол
хоза «Гигант» по укрепле
нию социалистической дис
циплины труда и обществен
ного порядка. Здесь, по на
шему мнению, сложилась 
действенная система мер. 
Эффективность воспитатель
ной работы во многом опре
деляется тем, что ведется 
она при активном участии 
хозяйственников, профсоюз
ной и комсомольской орга
низаций. Практически ни 
одно нарушение правил об
щежития, ни один факт 
пьянства не остаются без 
принципиальной^оценки то
варищей по работе, админи
страции. Опыт этого коллек
тива освещался в областной 
газете «Красное знамя».

Дело искоренения пьянст
ва, прогулов, правонаруше
ний связано с проблемой 
разумного использования 
свободного времени. На соб
ственном опыте мы убеди
лись, как важно помочь 
людям правильно, распоря
диться этим богатством, ис
пользовать его для общест
венных дел, повышения об
разования и здорового отды
ха. Хотелось бы отметить 
настойчивую работу в этом 
направлении нашего комсо
мола. Вот уже несколько лет 
в области активно пропаган
дируется массовый лыжный 
спорт. С приходом зимы, а 
она у нас в Сибири длится 
без малого полгода, в дни 
отдыха десятки, сотни ты
сяч жителей области семья
ми, коллективами становят
ся на лыжи и отправляют
ся на природу, в живопис
ные окрестности. Люди по
лучают прекрасный заряд 
бодрости, а кое-кто тем са

мым отвлекается от пустого 
времяпрепровождения, Дур
ных поступков, от водки. 
Кстати, за последние годы 
удалось добиться некоторого 
сокращения продажи в об
ласти крепких спиртных на
питков.

Особую ответственность за 
усиление борьбы с правона
рушениями, преступностью 
несут правоохранительные 
органы. Партия, указывал 
товарищ Л. И. Брежнев, 
ждет от этих органов «еще 
большей инициативы, прин
ципиальности, непримири
мости в . борьбе с любыми 
нарушениями советского 
правопорядка». Выполнение 
таких требований во многом 
зависит от парторганизаций 
органов прокуратуры, мили
ции, юстиции, суда. Обком, 
горкомы, райкомы партии 
рассмотрели на заседаниях 
бюро деятельность этих пар
тийных организаций по вос
питанию работников в духе 
преданности делу партии, 
самокритичности, строжай
шего соблюдения законов. 
'Мы практикуем областные и 
районные совещания ком
мунистов, -работающих в 
правоохранительных орга
нах. Это содействует коор
динации их действий. Хо
рошим пополнением партий
ных организаций милиции 
стало направление на рабо
ту сюда коммунистов.

В борьбе с антиобществен
ными проявлениями повы
шается активность органов 
массовой информации и 
пропаганды. Недавно обком 
партии поддержал выступ
ление областной газеты 
«Красное знамя» и ее спе
циального выпуска на 
строительстве Томского неф
техимического комбината 
против приписок, бесхозяй
ственности. А началось все 
с небольшого фельетона, на
писанного по сигналам чи
тателей. Многочисленные 
отклики позволили редак
ции поднять вопрос большой 
государственной важности — 

. о рабочей чести, о нетерпи
мом отношении к припи
скам, рвачеству. Это не 
единственный пример, когда 
наши журналистские кол
лективы показывают себя 
боевыми организаторами в 
решении крупных задач. 
Они проводят рейды, публи
куют материалы, направлен
ные на борьбу с бесхозяйст
венностью, потерями рабо

чего времени, В районных 
газетах постоянно выходят 
специальные страницы «За 
социалистический правопо
рядок». Выполняя постанов
ление ЦК КПСС «О руко
водстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды», 
партийные комитеты забо
тятся о том, чтобы руково
дители по-деловому реаги
ровали на критику прессы, 
использовали ее для моби
лизации людей на преодоле
ние недостатков.

Принятые меры позволили 
за последние годы добиться 
в этом вопросе определен
ных сдвигов. Сокращаются 
прогулы, меньше стало со
вершаться тяжких наруше
ний закона, растрат, недо
стач материальных ценно
стей. Но не везде. В Алек
сандровском, Верхнекет- 
ском, Зырянском, Колпа- 
шевском районах пре
ступные явления изживают
ся пока медленно. Остаются 
значительными -убытки от 
брака, падежа скота, потерь 
топлива, материалов. Такое 
положение тревожит област
ной комитет партии. Мы 
видим, что эффективность 
усилий по предупреждению 
правонарушений остается у. 
нас в ряде случаев низкой. 
Не всегда удается обеспе
чить фактическое выполне
ние партийных решений и 
разработанных мёр.

В ряде мест не налажена 
действенная работа народ
ных дружин, товарищеских 
судов. Задачи по укрепле
нию правопорядка решают
ся кампанейски, со спадами 
и подъемами. А ведь здесь, 
как говорит нам постанов
ление ЦК КПСС о борьбе с 
правонарушениями, особен
но необходимы принципи
альность, настойчивость и 
последовательность. Ком
плексный подход к идейно- 
воспитателыгой работе с 
людьми, опора на воспита
тельные возможности трудо
вых коллективов, умелое 
применение законов, широ
кое участие в этом деле 
прессы — вот пути к пре
дупреждению антиобщест
венных проявлений, неук
лонному улучшению мо
рального климата нашего 
общества.

Е. ЛИГАЧЕВ,
первый секретарь Том

ского обкома КПСС.
(«Правда, 12 ноября с. г.).

С  п о з и ц и й  в ы с о к и х  
т р е б о в а н и й

Заботой о повышении 
эффективности и качества 
работы проникнуты выступ, 
ления делегатов X съезда 
уполномоченных потреби
тельской кооперации СССР, 
который 13 ноября продол
жал работу в Москве, в 
Большом Кремлевском двор
це.

Выступающие единодуш
но отмечали, что приветст
вие ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР, 
Совета Министров СССР 
съезду служит для совет, 
ских кооператоров вооду
шевляющей программой 
действий. Главная задача 
потребкооперации — по
следовательно претворять 
в жизнь решения XXV 
съезда КПСС, Пленумов 
ЦК КПСС, указания това
рища Л. И. Брежнева об 
улучшении обслуживания 
советских людей.

На съезде продолжалось 
обсуждение отчетных докла
дов председателя правления 
Центросоюза А. А. Смирно
ва и председателя ревизи
онной комиссии Центросою
за В. А. Гудина. С позиций 
высоких требований орато
ры оценивали сделанное и 
намечали пути совершенст

вования торговой, заготови
тельной и производственной 
деятельности. Особое внима
ние уделялось повышению 
эффективности работы всех 
звеньев кооперативного хо
зяйства.

Председатель правления 
Российского потребсоюза 
М. М. Денисов отметил, что 
в истекшем пятилетии все 
отгшели кооперативного хо
зяйства республики развива
лись ускоренными темпами. 
Сейчас кооператоры рес
публики ежегодно реализу
ют столько товаров, сколько 
продавала их в 1965 году по
требительская кооперация 
в с р й  страны.

Выступающий сообщил о 
проведенных крупных эк
спериментах по совершенст
вованию методов управле
ния и системы планирова
ния в кооперативном хозяй
стве. Основной упор делает
ся на разработку комплекс, 
ных планов, на резервы и 
возможности, выявляемые в 
ходе социалистического со
ревнования.

О вкладе потребитель
ской кооперации Украины в 
дальнейшее преобразование 
сел, сближение уровней

жизни городского и сельско
го населения рассказал 
съезду председатель правле
ния Украинского потребсо
юза Ф. Д. Колесник. Во 
многих районных центрах, 
на усадьбах колхозов пост
роены современные торго
вые предприятия, универма
ги, комбинаты питания, 
специализированные мага
зины «Детский мир», «Тех
ника», «Мебель», «Спортто
вары». Работая плечом к 
плечу с хлеборобами и жи. 
вотноводами, кооператоры 
пооявляют особую заботу 
об их обслуживании на ме
стах пеюизво детва.

С юбилеем — 25-летием 
освоеия целины —• связал 
свое выступление председа
тель правления Казахского 
потребсоюза С. Н. Танекеев. 
На бескрайних просторах 
преображенной степи вы
росли современные поселки 
и агрогорода. Все это созда
ло условия для быстрого 
развития многоотраслевой 
деятельности кооператоров. 
Товарооборот, , например, 
вырос за четверть века в де
сять с лишним 1?аз. Утверж
даются новые формы тор
говли, в первую очередь — 
самообслуживание.

(ТАСС).

Л. В. Куприянова пр и ш ла  на 
манометровый завод в воен
ном 1942 году.

Т а н  и осталась в ее т р у 
довой книжне единственная 
запись о приеме на работу. В 
цехе № 2, где тр уд и т с я  Ли ди я 
Васильевна, делают механизмы 
д л я  манометров, а на зуборез
ном участке —  шестерни для 
этих механизмов. Производят 
эти детали на станках-автома
тах. Обслуживает участок 
бригада наладчииов, возглав
ляемая Ф. А. Манарииным. В

этом передовом коллективе и 
работает Л. В. Куприянова. У  
нее высокий, пятый, разряд. 
Бригада в числе первых на за
воде перешла на работу по 
единому наряду. Свои обяза
тельства наладчики всегда пе-' 
ревы лолняю т на 15 —  20 про
центов.

За свой добросовестный 
т р у д  Ли ди я Васильевна на
граждена орденом «Знак По
чета» и тремя медалями.

Н А  С Н И М К Е :  Л.  В. К упри я
нова.

Фото В. Кровелыцикова.

Навести порядок 
на территории

За два последних года в 
поселке Итатка, на пред
приятиях управления топ
ливной промышленности и 
треста Союзплодтара про
изошло несколько пожаров. 
Только в июле и сентябре 
в Туганском леспромхозе 
сгорели два деревообрабаты
вающих цеха. Территория 
этого предприятия не огоро

жена, захламлена отходами, 
деревянные конструкций не 
обработаны огнезащитным 
составом. Здесь плохо по
ставлена караульная служ
ба, нет добровольной по
жарной дружины. Руково
дители управления топлив
ной промышленности, Итат- 
ского лесозаготовительного 
пункта треста Союзплодта
ра, Итатский поселковый 
Совет не ведут работу по 
предупреждению пожаров.

Исполком областного Со
вета своим решением обя
зал их навести порядок 
на подведомственных тер
риториях.

« К Р А С Н О Е  З Н А М Я »
НА В С Е С О Ю З Н О Й  У Д А Р Н О Й
-  ....... ■.....— —  Спецвыпуск № 45 (74) —

План четырех лет пяти
летки выполнил коллектив 
завода ЖБИ «Каштан». 
Сообщением об этом отк
рывается очередной номер 
специального выпуска. Ря
дом помещены сведения о 
победителях социалистиче
ского соревнования за оче
редную неделю:

Редакция еженедельника 
выражает тревогу по пово
ду задержки с подачей теп
ла в промышленные корпу
са. Повинны, в этом кол
лективы СМУ-14, СУ-16
и МСУ-46.

Под рубрикой «Партий
ная жизнь» публикуется

выступление заместителя 
секретаря парткома управ
ления Химстрой И. Дуб
ровских. Автор говорит о 
качественном росте пар
тийного актива управле- 
mi я.

В номере выступают 
также секретарь комитета 
ВЛКСМ Химстроя М. Му
рашкин. плотник-бетон
щик СМУ-14 М. Уразбаев, 
экскаваторщик А. Боль
шаков, штукатур-маляр 
О. Гавриленко и другие.

Раздел спорта, колонка 
новостей и ответы на. кри
тические выступления га
зеты — таково содержание 
четвертой, полосы.

ТИ А С У Р
706 СПЕЦИАЛИСТОВ

У студентов-выпускников 
всех факультетов Томского 
института автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники прошло 
распределение на места их 
будущей работы. В инсти
тут приеха л и . представители 
промышленных предприя
тий, научно-исследователь
ских учреждений из многих 
городов Сибири, Дальнего 
Востока, Урала, Казахста
на, Алтайского края. где 
Ждут молодых специали
стов.

Первыми получили право 
выбора места будущей ра
боты лучшие студенты, в 
числе их ленинский сти
пендиат Е. Савенко, Л. Коз
лова, В. А б р а м е н к о ,  
В. Третьякова и многие 
другие. Часть выпускников 
остается работать в инсти
туте и НИИ АЭМ.

ОБЛАСТНОЙ
СЕМИНАР

В актовом, зале, ТИАСУРа 
проведен областной науч
но-методический семинар 
по проблемам комплексного 
планирования и внедрения 
научно-исследовательской и 
учебно - исследовательской 
работы студентов в вузах 
Томска. В работе семинара 
участвовали представители 
вузов и техникумов города.

ТВОЯ ВТОРАЯ 
ПРОФЕССИЯ

Начались занятия на фа
культете общественных про
фессий института. Более 
400 студентов занимаются 
на его пяти отделениях — в 
школах молодого лектора й 
политинформаторов, отделе
ниях журналистики, фото- 
инструктооов, охраны ок
ружающей среды.

Для работы на факульте
те общественных профессий 
привлекаются лекторы об
щества «Знание», препода
ватели томских вузов, жур 
налисты.
РУКАМИ СТУДЕНТОВ

В общежитии института 
проходит выставка художе
ственного творчества сту
дентов ТИАСУРал посвящен-, 
ная 375-петию 'Томска. Мно!1' 
гие фотографии, рисунки; ' 
чеканка рассказывают о 
прошлом и сегодняшнем 
дне города.

Привлекают внимание по
сетителей живописные по
лотна студентов А. Рапац- 
кого, И. Чернухи, вышивки 
и вязание А. Нагаровой. 
Оригинальная ваза из кед
ровых орешек, сказочные 
персонажи из дерева — все 
говорит о вкусе и мастерст
ве авторов этих работ.

После закрытия выстав
ки многие ее экспонаты 
станут украшением студен
ческих комнат.

НА ЛЫЖИ 
СТАНОВИСЬ!

Готова встретить любите
лей лыжного спорта лыж
ная база ТЙАСУРа. Боль
шую работу проделал кол
лектив под руководством 
заведующего базой ветерана 
войны и труда Александра 
Игнатьевича Пушкарева. 
Отремонтирован и приобре- 
тен новый инвентарь, сей
час в готовности 400 пар 
лыж. Отремонтированы по
мещения базы. Заготовлены 
транспаранты для массовых 
выходов.

Лыжная база будет рабо
тать без выходных дней.

И. СИНЯЕБА.

НОВЫЕ Г Р А Н И  ШЕФСТВА

m

ПО СЛЕДАМ НАШИХВЫСТУПЛЕНИЙВ актовом зале управле
ния профтехобразования 
состоялось совещание пред
ставителей партийных, ком
сомольских и профсоюзных 
организаций вузов, научно- 
исследовательских институ
тов, работников управления 
профтехобразования и ди
ректоров профтехучилищ 
области, обсудившее вопрос 
о совершенствовании шеф
ской помощи вузов и науч. 
ных учреждений города 
профтехучилищам. Здесь 
шел' заинтересованный раз
говор о широком участии 
ученых, преподавателей и

студентов в выполнении по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем совершенство
вании процесса обучения и 
воспитания учащихся си
стемы профессионально- 
технического образования».

Президиум облсовпрофа, 
бюро обкома комсомола, 
коллегия областного уп
равления профтехобразова
ния, совет ректоров вузов 
г. Трмска и координацион
ный совет по науке при об
коме КПСС приняли совме
стное постановление о шеф

стве вузов и научных уч
реждений над профтехучи
лищами области, утвердили 
программу совместной рабо
ты на 1979—1980 годы.

На основе этой програм
мы в партийных, комсо
мольских и профсоюзных 
организациях вузов и науч
ных учреждений города бу
дут разработаны конкрет
ные меры шефской помощи, 
направленной на повыше
ние уровня профессиональ
ной подготовки рабочих 
кадров, идейно-политиче
ского, трудового и нравст
венного воспитания уча- 
щихся профтехучилищ.

Л. ИВАНОВА.

« И б р о с и л
т о с л о в о
н а ветер. . .

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в га
зете 1 1  сентября, в которой 
шла речь о низких темпах 
строительства подъездных 
путей к Томскому нефтехими
ческому комбинату.

Вот что сообщает нам по 
атому поводу из Москвы за
меститель начальника Глав- 
желдорстроя Урала и Сибири 
Министерства транспортного 
строительства В. М. Минин:

«В настоящее время желез
нодорожный подъездной путь 
от станции Копылова до 
стройплощадки нефтехимиче
ского комбината балластирует
ся на второй слой щебнем. 
Однако низкие темпы балла
стировки вызваны крайне мед
ленным продвижением балла
стной катушки и большими за
держками ее в Баскусканском 
карьере.

Комиссия по приемке этого 
пути во временную эксплуа
тацию отметила ряд недоде

лок, которые сейчас устраня
ются.

До станции базы строитель
ной индустрии путь уложен и 
балластируется. В направлении 
к складу сжиженных газов 
путь уложен до пикета 4 + 88 
и готовится для прохода кон
сольного крана . и установки 
пролетных строений на путе
проводе.

Тресту. Томсктрансстрой да
но указание усилить работы 
на строительстве подъездного 
пути к Томскому нефтехимиче
скому комбинату, восполнить 
допущенное отставание и обес
печить выполнение установ
ленного плана в нынешнем 
году. Кроме того, трест должен 
в срочном порядке предоста
вить фронт работ мостопоез- 
ду № 804 для окончания 
строительства путепровода на 
пикете 4 + 88 и устранения от
меченных недоделок . на глав
ном направлении пути с тем, 
чтобы обеспечить его сдачу во 
временную эксплуатацию до 
первого ноября 1979 года.

Однако, по сообщению тре
ста Томсктрансстрой, по авто
магистрали № 1 заказчиком — 
дирекцией строящегося комби
ната — до 'сего времени не 
перенесена теплотрасса, не 
выдан лесорубочный билет и

« МИЛЛИОН-РОДИНЕ!»
Под таким девизом отпра

вились в поход бережливых 
и рачительных юные хозяе
ва страны — пионеры. 
Школьники Томской обла
сти при плане 800 тонн соб
рали в минувшем учебном 
году 1.364 тонны бумажного 
сырья, из которого можно 
сделать 136 тысяч книг, или 
34 миллиона школьных те
традей. Собрав такое коли
чество макулатуры, ребята 
сохранили 23 тысячи деревь
ев. а это — лесополоса ши
риной в один метр и про

тяженностью, равной рас
стоянию от Москвы до Ле
нинграда.

Секретариат Центрального 
Комитета комсомола, колле
гия Госснаба СССР, колле
гия Министерства просвеще
ния СССР и правление Цен
тросоюза высоко оценили 
успехи томских школьни
ков — областная комсомоль
ская и пионерская органи
зации за высокие показате
ли во всесоюзном соревнова
нии под девизом «Миллион 
— Родине!» в 1978—79 
учебном году награждены

переходящим Красным зна
менем ЦК ВЛКСМ и преми
ей в размере 5.000 рублей. 
Томская городская комсо
мольская и пионерская ор
ганизации награждены 
Почетной грамотой ЦК 
ВЛКСМ и денежной преми
ей в размере 750 рублей.

Школьники Томской, обла
сти обязуются к 22 апреля 
1980 года собрать 1.100 тонн 
макулатуры — выполнить 
годовой план по сбору бу
мажного сырья.

М. КАПУРА, 
член бюро областного 
совета пионерской орга

низации.

не решается вопрос о перено
се ЛЭП-220 на тринадцатом 
пикете, что сдерживает работы 
по отсыпке автодороги и 
строительству путепровода.

« В с е  краски  
о с е н и »

Под таким заголовком в 
газете «Красное знамя» 27 
сентября были опубликова
ны материалы рейда печати 
и народного контроля по 
подготовке к работе в зим
них условиях объектов Бе
лоярского лесопромышлен
ного комбината.

«Материалы рейда, — со
общил редакции секретарь 
Верхнекетского райкома 
КПСС В. В. Гречкин, — об
суждались на заседаниях 
парткома этого предприя
тия и районного штаба по 
подготовке к зиме. В на
стоящее время дополучен 
лесовозный транспорт, че
люстные погрузчики. По
ступили в полном количест
ве бензин, масла. Дизель
ное топливо получено не в 
полном объеме. Руководство 
объединения Томлеспром 
заверило, что оставшееся 
топливо будет завезено по 
железной дороге.

На нижнем складе в пос. 
Ягодном отремонтированы 
краны, работают три из че
тырех линий ПЛХ. Ремонт 
последней линии завершен 
в первой декаде ноября.

Отремонтированы тепло
трасса и система отопления 
в школе.

Построенный в Пос. Ку- 
ролиио магазин оборудован 
сигнализацией, поставлены 
две электропечи в столовой, 
завезены дрова».

«До конца года, — пишет 
в ответе редакции замести
тель начальника объедине
ния Томлеспром В. Е. Анд
рейчук, — Белоярскому 
ЛПК будут выданы из ка
питального ремонта еще 2 
трактора, бульдозер и 2 ав
томобиля МАЗ-509.

Полностью отведен лес- 
фонд на лесопунктах, а так
же на вахтовом участке. 
Начато строительство гара
жа на вахте Треш.

Участники рейда выска
зывали замечания о недо
статках в подготовке топли
ва для котелен. К котель
ной пос. Ягодное подвезено 
две тысячи кубометров дров. 
Для ликвидации мелких ко
телен в пос. Куролино стро
ится одна крупная, которая 
будет сдана в эксплуатацию 
в 1980 году.

Были замечания по Бело
ярской УЖД. Участок от 
пос. Белый Яр до Ягоднин- 
ского нижнего склада лик
видируется, так как вывоз
ка для лесосплава по Кети 
прекращена. Разработаны и 
осуществляются меры по 
вводу в эксплуатацию уча
стка УЖД от Ягоднинского 
прирельсового нижнего
склада до лесосек».

«Нулевой рейс»
В своем письме госавто- 

инспектор В. Фролов под
нимал ряд важных вопро
сов, указывал на недостат
ки в работе троллейбусного 
депо. Он рассказал о слу
чае с водителем Чернышо
вой, которая выехала на 
линию на неисправной ма
шине. В результате произо
шла авария.

Редакция получила ответ 
директора троллейбусного 
парка В. Тимофеева. Он 
сообщил, что специальная 
комиссия выяснила причи
ну дорожно-транспортного 
происшествия. Авария
произошла из-за низкого 
качества ремонта машины. 
Администрация депо нака
зала руководителей техни
ческих служб и лиц, ответ
ственных за работу водите
лей на линии.

Письмо В. Фролова об
суждено в коллективах с 
участием руководителей де
по и управления. С октября 
с водителями , и ремонтни
ками проводятся техниче
ские занятия по обеспече
нию безопасной перевозки 
пассажиров. На линиях ус
тановлен контроль. В депо 
организована общественная 
комиссия в составе один
надцати человек, которая 
активизировала работу по 
контролю за техническим 
состоянием троллейбусов и 
работой ремонтных служб.
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Р а з м ы ш л е н и я  н а д  п и с ь м а м и .............."""

В ЖИЗНИ многих лю
дей бывают ситуации, 
когда приходится вы

бирать между личными и 
общественными интересами. 
Чутким компасом в столк
новении личного и общест
венного обычно служит 
нравственное самосознание 
человека — его совесть. Но 
как каждый компас время 
от времени выверяется на 
точность и надежность, так 
и совесть—инструмент куда 
более тонкий—нуждается в 
постоянной поправке на об
щепринятый нравственный 
курс. Ведь чего греха 
таить, не каждый человек 
иной раз по собственной во
ле поступается личным ра
ди общественного: некото-

завистников глаза на лоб 
повылазят». Эта программа 
во имя «жизни на зависть 
другим», по сообщениям 
жителей села Перовского 
Томского района, провоз
глашена Бахтиновым также 
и с крыльца отделенческой 
конторы.

Идеология нынешнего ме
щанства своими корнями 
уходит в объективизм. Эки- 
воку-объективиста трудно в 
чем-либо убедить. Если ему, 
например, говорят, что хо
зяйствам области потравами 
посевов («Красное знамя» за 
б сентября 1979 года) нано
сится ощутимый вред и хо
зяева личного скота за это 
оштрафованы, то сразу же 
следует вывод. «Я уверен,—

Л И Ч Н О Е  
И ОБЩ ЕСТВЕННО Е
рых к этому понуждает за
кон, других — общественное 
мнение, ну и, конечно, ос
новную массу людей — соб
ственная совесть.

Говорят, что со стороны 
виднее. Это бесспорно. Но, 
наверное, все зависит от то
го, как смотреть, с каким, 
если можно так выразиться, 
чувством и кто смотрит? 
Вопросы эти поставлены не 
ради риторической завитуш
ки, они вызваны к жизни 
многочисленными читатель
скими откликами на авгу
стовские публикации газеты 
«Дорога на рынок» и «Об
щественно опасен» («Крас
ное знамя» за 1 и 22 августа 
1979 года). Гаммы самых 
разнообразных чувств и 
мыслей, наполняющих чи
тательские письма, условно 
можно разделить на два по
тока о двумя отчетливо вы
раженными позициями, яв
ляющимися как бы слепком 
с диалектики личного и об
щественного.

Большинство читателей — 
И. С. Симков, А. П. Новосе
лов, В. Ф. Троицкий, В. И. 
Кулагин, В. А. Морозов — 
хотя и кратко, . но твердо 
высказывают мысли об 
активной борьбе за чистоту 
нравственных идеалов и 
принципов, против мещан
ской, мелкособственниче
ский,,,прихологии. Такая ре
актив читателей не случай
на. Дело в том, что с ходом 
общественного развития все 
более нетерпимыми стано
вятся факты аморальных 
проявлений, нравственная 
опустошенность отдельных 
граждан. О категоричности 
мнений и предложений, со
держащихся в положитель
ных откликах читателей, 
можно судить хотя бы по 
Письму Н. С. Симкова из 
Томска, который призывает 
вообще отказаться «от бол
товни в газете насчет «ис
креннего уважения» к обы
вателю.

Писем противоположного 
толка мало, но они доволь
но многословны: все-таки
трудновато без словесной 
эквилибристики надеть на 
глаза собственной и обще- 

'ственной совести шоры. 
Сквозь бесконечные словес
ные увертки то здесь, то 
там отчетливо проступает 
физиономия обывателя со 
своей наступательной фило
софией. Приглядишься, и 
вот он, во всей своей красе 
этакий экивока-обыватель 
со своим куцым мировоз
зрением, ограниченность ко
торого он маскирует житей
скими прибаутками типа «а 
жить-то надо». Слово «эки
воки» буквально означает 
эти самые словесные уверт
ки, и его окраска вольно или 
невольно служит оправда
нием безнравственности. На 
всех и вся кивает, напри
мер, К. А. Бахтинов, тот 
самый, что является главной 
фигурой в статье «Дорога 
на рынок». И в конце кон
цов договаривается в своем 
послании в редакцию до 
того, что «раз на скот суще
ствуют ограничения, а на 
пчел — нет, то я разведу 
столько пчелосемей, что у

пишет А. П. Новоселов из 
Томска, — что пастбища не 
организованы, а потому в 
порче хлебных полей вино
ваты руководители, не
владельцы коров, свиней и 
овец». Такая вот уверен
ность никак не аргументи
руется — виноваты руково
дители, и все тут.

Или, скажем, взять такое 
явление, как скармливание 
скоту магазинного хлеба. 
Здесь все вроде бы ясно — 
совершается преступление, 
ведь хлеб — всему голова, в 
него вложены страсть и пот 
многих людей, он потому 
всегда есть и дешев, чтобы 
быть доступным всем и 
каждому. Но объективисту 
и таких доводов мало. Он 
рассуждает о том, что, мол, 
в магазинах нет комбикор
ма и даже не поинтересу
ется, а в достаточной ли 
мере этим самым комби
кормом обеспечено общест
венное стадо. Нет, он сып
лет цитатами из различных 
постановлений, сооружая 
вокруг прав советского че
ловека некий ореол и забы
вая посредством других ци
тат из этих же документов, 
с такой же и далее большей 
страстью высветить положе
ния об обязанностях: добро
совестном труде и трудовой 
дисциплине, укреплении со
циалистической собственно
сти и борьбе с антиобщест
венными явлениями.

Обыватель. не только по- 
житейски опричинивает и 
благословляет чужие без
нравственные поступки во 
имя «жизни на зависть». 
Он морально готов к этому 
сам. и под общий шумок, 
призвав на помощь «му
жичью хитрость», набивает 
собственный кошелек. От
дельные жители сел Шегар- 
ского района, , например, 
предпочитают сдавать свой 
скот не в местные заготови
тельные организации, а в 
Бакчарский или Кривоше- 
инский районы: закупочные 
цены там выше, «приварок» 
с лихвой окупает затраты по 
найму шофера-левака и по
средника, под чьим именем 
скот реализуется в северном 
районе. «А в чем, собствен
но, дело, — возмущается 
А. А. Биняковский из Мель
никова, — мой скот, где хо
чу, там и продаю!». Мотивы 
такой позиции прозрачны: 
150—200 рублей «приварка» 
— достаточно сильный ар
гумент. Надо суметь на 
кривой объехать собст
венную совесть и, как 
говорят, в упор не заме
тить в дифференциа
ции закупочных цен учет 
разных условий сельскохо
зяйственного производства в 
различных климатических 
зонах страны. Автор, как о 
справедливости высшего 
порядка, рассуждает далее о 
необходимости «продавать 
частникам в летне'е время 
мясо из общественных хо
зяйств, ибо только тому и 
следует продавать, кто про
дал государству». И не важ
но где, по каким ценам. И 
нс важно, что в результате 
такой вот очередной «му

жичьей хитрости» получа
ется опять-таки «приварок». 
Об этом, конечно, скромно 
умалчивается.

В настоящее время ^лич- 
ные подсобные хозяйства 
играют известную роль в 
обеспечении населения
страны различными про
дуктами. Государство осу
ществляет целую систему 
мер по укреплению личных 
подсобных хозяйств. И за
купочные цены достаточно 
высоки, чтобы занятие, ска
жем, скотоводством было 
экономически выгодно каж
дой семье. Важно, однако, 
чтобы при этом у людей не 
терялось чувство меры и 
общественной ориентации.

Личная выгода, как изве
стно, пределов не знает. Ес
ли, конечно, попасть под 
ее влияние. Еще В. И. Ле
нин указывал на то, что 
мелкособстве н н и ч е с к и й  
взгляд •— «мне бы урвать 
побольше, а там хоть трава 
не расти» —- держится в 
сознании человека очень 
прочно. Причем вольно или 
невольно взгляд этот под
держивается многими. Один 
работник унес с предприя
тия пяток гвоздей, ничего, 
мол, государство не обедне
ет. Другой прихватил под 
полу кое-что посуществен
нее. Все это часто происхо
дит на глазах других людей. 
Но общественное мнение по
чему-то пассивно. А потому, 
что живуча еще обыватель
ская формула — «жить-то 
надо, вот все так и посту
пают». Раз все — тут уж 
ничего, как говорят, не по
пишешь, здесь — объектив
ность. Вот уже готово мне
ние иное. Не смотрите, что 
оно аморфно, неопределен
но, по-обывательски аргу
ментировано на глазок. 
Оно, как ни странно, пре
тендует на какую-то абсо
лютную истинность...

«Осудили Смирнова, а ру
ководители, которые долж
ны воспитывать Смирновых 
по долгу службы, гуляют на 
свободе», — такой вывод со 
страниц письма А. П. Ро- 
манченкО звучит как от
кровение. Речь идет о 
статье «Общественно опа
сен». Чувствуете, куда тя
нет автор? Ему нет дела до 
законности, ответственности 
каждого — и рабочего, и ру
ководителя, — за добросове
стное выполнение своих 
обязанностей и перед собст
венной совестью, и перед 
государством. Автор склонен 
порассуждать об ответствен
ности вообще. А вот ' как 
раз без конкретной-то от
ветственности Смирнова — 
за надежную работу ферм- 
ских механизмов, а руко
водителя—за состояние дел 
в рабочем коллективе —■ 
общий успех невозможен. 
Об этом, кстати, тоже гово
рится в читательских пись
мах.

«Как же так? — недоуме
вает А. П. Новоселов. — В 
одном свинокомплексе поро
сята утонули, в другом се
ле телята пали, кое-где не 
выделяются пастбища и се
нокосы. Как же тогда ре
шать мясную проблему?». 
Думается, что, заканчивая 
именно так свое письмо, ав
тор проводит мысль об эф
фективности коллективного 
труда, полном вкладе каж
дого в общее дело.

«Уж сколько раз твердили 
миру», — слышу я обыва
тельскую усмешку. И вспо
минаю учителя географии, 
который напутствовал нас, 
выпускников: «На Земле, 
как и в жизни, много вся
ких дорог. Но Земля круг
лая. И вы никогда не собье
тесь с пути, если будете ид
ти в одном направлении. 
Все прямо и прямо». Чита
тель, вероятно, догадался, 
что географ учил нас обык
новенной честности. А у че
стного человека совесть, 
как известно, всегда чиста.

Разговор о соотношении 
личного и общественного, 
поднятый в газетных стать
ях и откликах читателей, 
будет, несомненно, продол
жен. Ведь создание вокруг 
безнравственных поступков 
непримиримого обществен
ного мнения — не только 
надежное и эффективное 
средство борьбы с ними, но 
и тот нравственный курс, 
по которому каждому граж
данину следует сверять свою 
совесть.

В. ДРОЗДОВ.

Г Е Р О Й  В Е Ч Е Р А - П Е С Н Я
Торжественно и празд

нично было в томской дет
ской музыкальной школе 
№ 1. На вечер, посвя
щенный творчеству компо- 
зитора-песенника А. Н. Пах
мутовой, собрались учащие
ся старших классов и при
глашенные ученики обще
образовательной школы
№ 3.

Сколько мелодий, неж
ных и грустных, задорных 
и мужественных, зазвучит 
в нашей памяти, как только 
мы услышим это имя... Ве
чер был посвящен творче
ству композитора в связи с 
50-летием со дня рождения. 
Ему предшествовала боль
шая подготовительная рабо̂ - 
та. Тема вызвала большой 
интерес у ребят,  ̂ведь с 
песнями Пахмутовой они 
встречаются и на пионер
ских , сборах, и у походного

костра, ее песни звучат во 
всем мире и даже в кабине 
космического корабля. По
этому ребята так активно 
взялись за подготовку вече
ра.

Трудно перечислить все, 
что создано композитором 
за эти годы. Песни — как 
вехи жизненного пути, по
тому что Пахмутова всегда 
в дороге, в поиске. В тре
вожную даль позвало ее 
сердце, и она шагнула сме
ло, уверенно неся людям 
тепло своего сердца, свой 
талант.

Вечер открылся му
зыкальной композицией 
(руководитель Э. А. Суху- 
шина). Здесь песни, стихи, 
обработки песен для ан
самбля скрипачей и дуэта 
домр, для баяна и форте
пьяно. Хорошо прозвучала 
песня «Мы на огненных

мчались кбнях» (слова 
Н. Гребенникова) в испол
нении учащихся хорбвого 
отделения. Ярко и вдохно
венно исполнил на баяне 
собственную обработку пе
сен Пахмутовой «Белорус
сия», «Главное, ребята, серд
цем не стареть» преподава
тель музыкальной школы 
А. В. Салаев. Стихи читали 
учащиеся хорового отделе
ния.

Горячими аплодисментами 
юные слушатели встретили 
и других участников пред
ставления.

В фойе школы вывешен 
специальный выпуск стен
газеты. Были организованы 
музыкальные игры, работал 
книжный киоск, где можно 
было выбрать книгу о му
зыке или грампластинку.

Э. ДУДНИК, 
Л. КОПРАНОВА.

нформация

К  и р а н о -  л а м е р и к а н с к и м |
е п о р т е р ы  ТАЙС и АПН сообщают

Р Е ШЕ Н И Я  С Ъ Е З Д А  
АНГЛИЙСКИХ КОММУНИСТОВ

о т н о ш е н и я м

ЛОНДОН. Сегодня здесь 
завершил работу XXXVI 
съезд Коммунистической
партии Великобритании. Его 
участники рассмотрели эко
номическую и политиче
скую обстановку в стране, 
а также важнейшие меж
дународные проблемы.
Съезд обсудил программу 
действий английских ком
мунистов, всех прогрессив
ных . сил страны в условиях 
наступления властей и 
крупного капитала на пра
ва трудящихся.

Представители англий
ских коммунистов привет
ствовали новые мирные 
инициативы Советского
Союза, выдвинутые Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежне
вым. В то же в р е м я  
на съезде прозвучала глу
бокая тревога по поводу 
зловещих планов США и

НАТО разместить на тер
ритории Западной Европы 
новые американские ракеты 
среднего радиуса действия. 
Делегаты потребовали по
ложить конец милитарист
скому курсу правительства 
консерваторов и сократить 
колоссальные военные рас
ходы Англии.

Делегаты подвергли осу
ждению политику пекин
ского руководства, призы
вающего к объединению 
стран Западной Европы на 
антисоветской основе.

Участники XXXVI съезда 
КПВ заявили о своей соли
дарности с национально-ос
вободительным движением 
народов Южной Африки и 
чилийскими патриотами, 
выступили в поддержку ге
роического вьетнамского 
народа.

На съезде были приняты 
решения, призванные объе
динить все левые силы 
Великобритании и дать

решительный отпор по
пыткам правительства и 
монополий переложить ра
стущие экономические тя
готы на плечи трудящихся.

Коммунисты считают, что 
одна из основных задач сей
час — вести борьбу против 
резкого сокращения' всех 
без исключения социальных 
программ, предпринимаемо
го консервативным кабине
том, что пагубно сказыва-- 
ется на материальном по
ложении миллионов людей. 
Делегаты съезда заявили 
также решительный протест 
против навязываемого кон
серваторами антипрофсоюз
ного законодательства.

Особое внимание участ
ники форума уделили поло
жению в Северной Ирлан
дии, где по вине Лондона и 
по сей день продолжается 
кровавый конфликт.

В заключение на съезде 
состоялись выборы руково
дящих органов партии.

ПО УКАЗКЕ ВАШИНГТОНА И ПЕКИНА
НЬЮ-ЙОРК. Генеральная 

Ассамблея ООН приступи
ла к обсуждению так на
зываемого вопроса «Поло
жение в Кампучии». Эта 
явная попытка вмеша
тельства во в н у т р е н- 
ние дела суверенного госу
дарства формально пред
принята по инициативе 
стран АСЕАН, но в кругах 
международного сообщества 
ни для кого не является се
кретом, что за их спиной 
стоят.США и Китай.

Как здесь стало известно, 
еще до начала сессии пред
ставительство США при 
ООН дважды созывало де
легатов стран АСЕАН, что
бы проинструктировать их 
по этому вопросу. Вопреки 
громогласным декларациям 
о приверженности делу за
щиты . «прав, человека». США 
в сговоре с Китаем оказыва
ли и продолжают оказывать 
политическую поддержку 
палачам кампучийского на
рода — клике Пол Пота — 
Иенг Сари, жертвами кото
рой стали три миллиона 
кампучийцев.

Так называемого «кампу
чийского вопроса» не суще
ствует, заявил постоянный 
представитель СРВ при 
ООН Ха Ван Лау. Абсолют
но лживы утверждения о 
«катастрофической ситуа
ции» в Кампучии. На самом 
деле положение в стране 
нормализуется.

«Суть проблемы, — ска
зал далее глава вьетнам
ской миссии при ООН, — со
стоит в агрессивной экспан
сионистской политике пра
вящих кругов Китая, кото

рый в союзе с американ
ским империализмом и дру
гими реакционными силами 
представляет собой серьез
нейшую угрозу независимо
сти, суверенитету и терри
ториальной целостности
Вьетнама, Лаоса и Кампу
чии, миру и стабильности в 

. Юго-Восточной Азии». Пе
кин фактически руководил 
уничтожением кампучий
ского народа, пытался пре
вратить Кампучию в плац
дарм своей экспансионист
ской политики в Юго-Во
сточной Азии, а теперь вся
чески добивается восстанов
ления правления кровавой 
клики. Вьетнамский де
легат призвал решительно 
осудить маневры Пекина и 
Вашингтона, стоящйх за 
крикливой кампанией, ис
кусственно раздутой вокруг 
так называемого «кампучий
ского вопроса».

Постоянный представи
тель СССР при ООН О. А. 
Трояновский сказал, что 
действительно было время, 
когда положение в Кампу
чии могло вызывать закон
ное беспокойство многих го
сударств. Это было в начале 
70-х годов, когда на эту 
многострадальную страну 
падали американские бом
бы.

Отметив успехи Народно
революционного совета На
родной Республики Кампу
чии в восстановлении эко
номики и возрождении 
культуры, представитель 
СССР заявил, что народ 
Кампучии бесповоротно оп
ределил свою судьбу, сверг
нув навязанную и направ

лявшуюся из Пекина клику 
и избрав свой собственный 
путь развития. Отнюдь не 
положение в самой Кампу
чии, а политические и воен
ные провокации вокруг этой 
страны — вот что действи
тельно обостряет обстанов
ку и представляет прямую 
угрозу миру и безопасности 
в Юго-Восточной Азии. Наг
лая агрессия китайских шо
винистов против Вьетнама, 
их угрозы «преподать вто
рой урок» вьетнамскому на
роду, непрекращающиеся 
попытки китайского руко
водства возродить режим 
Пол Пота—Иенг Сари — та
ковы главные причины со
хранения напряженности в 
районе Юго-Восточной
Азии.

Советский делегат заявил, 
что Генеральная Ассамблея 
выполнила бы свой долг, 
дав соответствующую оцен
ку этим причинам напря
женности и потребовав пре
жде всего от Китая прекра
тить поддержку остатков 
полпотовских банд, вмеша
тельство во внутренние де
ла Кампучии и других 
стран региона.

Со злобными нападками 
на Советский Союз и Вьет
нам выступил китайский 
представитель. Беззастенчи
во перевирая факты, он до
говорился до того, что обви
нил Вьетнам в проведении 
политики... геноцида в отно
шении Кампучии. Демонст
рируя безграничный ци
низм, пекинский делегат 
взывал к продолжению под
держки и помощи остаткам 
полпотовских банд.

ВАШИНГТОН. Обостре
ние американо-иранских от
ношений остается в центре 
внимания Белого дома. По 
словам высокопоставленного 
представителя администра
ции, «правительство работа
ет над этой проблемой 24 
часа в сутки».

На специально созванной 
пресс-конференции прези
дент США Дж. Картер объ
явил о прекращении заку
пок иранской нефти. Он со
общил, что министру энер
гетики США дано указание 
совместно с конгрессом и 
другими представителями 
федеральных, местных вла
стей и властей штатов, а 
также с руководителями 
промышленности разрабо
тать дополнительные меры 
в целях сокращения потре
бления нефти и решения 
проблем, возникающих в 
связи с новой ситуацией.

По словам представителей 
администрации, свертыва
ние импорта нефти из Ира
на может привести к. даль
нейшему росту цен на бен
зин и другие нефтепродук
ты в США.

В связи с этим в амери
канской печати публикуют
ся подстрекательские приг 
зывы «ужесточить» отноше
ния с Ираном, подвергнуть 
его экономическому бойко
ту. «Вашингтон пост» пи
шет, что «в нынешнем кри
зисе Соединенные Штаты 
могут оказать давление на 
Иран по многим направле
ниям». В частности, указы
вает газета, США могли бы 
прибегнуть к введению эм
барго на поставки Ирану 
продовольствия, запчастей 
к американской технике, 
замораживанию иранских 
активов в американских 
банках, ужесточению торго
вых и финансовых отноше
ний, прекращению поставок 
промышленной продукции и 
технологии.

Официальные представи
тели Белого дома продолжа
ют отрицать возможность 
применения Соединенными 
Штатами военной силы для 
освобождения заложников. 
Тем не менее американская 
печать сообщает об активи
зации военных приготовле
ний в США.

Так, на военной базе 
Форт-Худ (штат Техас) на
чались военные учения «по 
проверке срочной мобилиза
ционной готовности» амери
канских войск. По програм
ме этих маневров под кодо
вым названием «Дрэгон Тим 
XI» проводится мобилиза
ция нескольких тысяч воен
нослужащих с различных 
баз армии США, которые 
затем сосредоточиваются на 
базе Форт-Худ и готовятся 
к переброске на авиатранс
портных самолетах в «район 
кризиса». В маневрах при
нимают участие воинские 
подразделения так назы
ваемого «корпуса быстрого 
реагирования».

ТЕГЕРАН. Местное 1 теле
видение объявило о реше
ний исламского революци
онного совета (ИРС) прекра
тить экспорт, иранской неф
ти в США. По заявлению 
члена ИРС, директора-рас
порядителя национального 
радио и телевидения С. Готб- 
заде, это решение было 
принято несколько дней на
зад.

Коснувшись раздающиеся 
в США угроз объявить Ира
ну экономический бойкот, 
он напомнил, что Вашинг
тон подверг подобной бло
каде Кубу, что, однако, не 
дало ожидаемых результа
тов. Действия США, под. 
черкнул С. Готб-заде, не в 
силах сломить решимость 
иранского народа продол
жать борьбу против импе
риализма.

Исполняющий обязанно
сти министра иностранных 
дел Ирана Бани Садр на 
встрече с главами иност
ранных дипломатических 
миссий заявил, что для уре
гулирования ирано-амери
канского кризиса США дол
жны выдать бывшего шаха, 
возвратить иранскому наро
ду вывезенные им в Соеди
ненные Штаты огромные 
финансовые и материаль
ные средства и отказаться 
от вмешательства во .внут
ренние дела страны. Это, 
подчеркнул он, — законное 
и справедливое требование 
нашего народа.

Как сообщило сегодня те
геранское радио, Иран по
требовал созыва заседания 
Совета Безопасности. В от
крытом письме на имя гене
рального секретаря ООН 
К. Вальдхайма подчерки
вается, что «Соединенные 
Штаты ведут дело к войне» 
и что «над безопасностью 
Ирана и миром во всем этом 
регионе нависла угроза».

В письме говорится далее, 
что для решения проблем, 

. связанных с занятием по
сольства США в Тегеране и 
захватом заложников, «мы 
хотим, во-первых, чтобы 
Соединенные Штаты по 
крайней мере согласились 
на проведение международ
ной комиссией расследова
ния виновности свергнутого 
шаха и признали результа
ты этого расследования» и, 
во-вторых, чтобы имущество 
и денежные средства, на
грабленные бывшим шахом, 
членами его семьи и чинов
никами свергнутого режи
ма, были возвращены Ира
ну».

В письме обращается вни
мание генерального секрета
ря ООН на антииранскую 
кампанию, развернутую в 
США, на аресты иранских 
граждан, нападения на 
иранские дипломатические 
представительства в США и 
содержится просьба при
нять меры к прекращению 
этой «военной истерии».

Д В А  М И Р А - Д В Е  С У Д Ь Б Ы
ЧССР. В Южной Моравии 

открылся новый дом для
престарелых— один из мно
гих подобных пансионатов, 
действующих в стране.

НА СНИМКЕ: комната
отдыха в доме для преста
релых.

Фото ЧТК — ФАСС.

Только по официальным 
данным, в Австралии на
считываются сотни тысяч 
людей, чьи ежемесячные 
доходы ниже официально
го прожиточного минимума. 
Особенно тяжело приходит
ся старикам-пенсионерам, 
которым Практически невоз

можно найти сеое какую- 
либо работу. Положение 
этих людей усугубляется по
стоянным ростом дороговиз
ны.

Этому пенсионеру (на 
снимке), можно сказать, по
везло: он умеет немного иг
рать на гармошке, чем и 
зарабатывает себе на хлеб.

Фотохроника ТАСС.
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Положение в Боливии
НЬЮ-ЙОРК. В столице 

Боливии Ла-Пасе состоя
лось первое из серии запла
нированных заседаний
представителей вооружен
ных сил Боливии, захва
тивших власть в этой 
Ьтране, и представителей 
Национального конгрес
са и Боливийского рабо
чего центра (БРЦ). Их 
цель—поиски путей преодо
ления внутриполитического 
кризиса, характерной осо

бенностью которого являет
ся установившееся в стране 
двоевластие, обусловленное 
сопротивлением широких 
слоев населения перево
роту.

Как известно, Националь
ный конгресс, деятельность 
которого совершившие пе
реворот военные были вы

нуждены разрешить, отка
зывается признать установ
ленный ими режим.

В заседании участвовали 
руководители обеих палат 
конгресса и представлен
ных в нем политических 
партий,, исполнительный 
секретарь БРЦ X. Лечин, от 
военных •— министр оборо
ны в правительстве Нату- 
ша генерал Ларрайн и на
чальник штаба сухопутных 
войск полковник Анес.

Излагая свои позиции, 
представители конгресса и 
БРЦ единодушно высказа
лись за уход Натуша с 
поста президента, на кото
рый он сам себя назначил, 
и уважение полномочий

конгресса относительно пра
ва избрать нового главу го
сударства. Военные пыта
лись протащить свое пред
ложение о сформировании 
военно-гражданской хунты 
с участием представителей 
конгресса и БРЦ с целью 
обеспечить гражданскую 
поддержку своему режиму.

Пытаясь выйти из вну
триполитической изоляции, 
Натуш обещал принять ряд 
мер, призванных повысить 
его популярность. Среди 
них, с одной стороны, сни. 
жение налогов на импорти

руемые предметы роскоши, 
с другой — обещание повы
сить заработную плату 
трудящихся.

Между тем выступления 
против переворота продол
жаются. Вчера на площади 
перед собором Св. Фран
циска в Ла-Пасе состоя
лась многолюдная демон
страция в память погиб
ших в результате антина
родных репрессий, имев
ших место после 1 ноября. 
Ее участники скандирова
ли: «Долой диктатуру!»,
«Да здравствует демокра
тия!».
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Г О  А  Ы  
С Т У Д Е Н Ч Е С К И Е

— Борис, трудно быть от
личником?

Этот вопрос я задал пя
тикурснику радиотехниче
ского факультета ТИАСУРа, 
ленинскому стипендиату 
Борису Мельнику. На меня, 
студента этого же факуль
тета, особое впечатление 
производят экзамены, сдан
ные на «отлично», а их 
около полусотни, курсовые 
проекты, а у Бориса их с де
сяток, и все оригинальные. 
Учеба у него сочетается с 
научной и общественной ра
ботой. которые тоже идут 
успешно, о чем свидетель
ствуют записи в личном де
ле.

Задел этим успехам был 
создан еще в школьные го
ды. Учился Борис в поселке 
Обское Чаинского района. 
Как известно, отличный ат
тестат о среднем образова
нии еще не гарантирует 
безоблачного ' существования

Д Н Я  Х В А Т А Е Т  Н А  В С Е
в институте. Здесь другой 
ритм учебьт, иной масштаб 
научной информации, иная 
методика работы с учебным 
материалом. Все это явля
ется пробным камнем для 
медалистов. Некоторые из 
них скатились в число се
реднячков. Этого не случи
лось с Борисом. Его школь
ные знания оказались проч
ными, глубокими, а кроме 
того, он вынес из школы 
добрые навыки по организа
ции своего времени. Ведь 
еще тогда он был большим 
общественником, человеком 
с широким кругом интере
сов.

А еще помогает ему в 
учебе влюбленность в ра
диотехнику. Да не в ту, что 
знакома всем по бытовой 
радиоаппаратуре,—в радио, 
технику вузовскую, более 
слоящую, с ее пеленой ин
тегралов, градиентов, корре
ляционных функций и ди
вергенций.

Сельский школьник по
ставил перед собою боль
шую цель: стать высококва
лифицированным специа- 
листом-радиотехником.

Осуществлять свой замы
сел Борис начал с первых 
дней учебы в институте. Он 
сделал правилом четкий 
ритм работы. Никакие со
блазны товарищей не мог
ли сбить этот ритм. Он ак
куратно посещает лекции, 
практические занятия, и все 
это тут же дает ему... эко
номию времени: на само
стоятельную работу он за
трачивает меньше усилий. 
И уже в первом семестре 
преподаватель отмечает не
стандартность подхода Бо
риса Мельника к решению 
курсового проекта. На ин
ститутских конкурсах его 
работы часто занимают 
призовые места.

Первым в группе, еще на 
втором курсе, Борис начал 
заниматься научно-исследо-

НЕДАВНО СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР УТВЕРДИЛ НО
ВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ О ГОСУДАРСТВЕННОЙ АВТОМО
БИЛЬНОЙ ИНСПЕКЦИИ. В СВЯЗИ С ЭТИМ НАШ КОР
РЕСПОНДЕНТ В. МОКРУШИН ПОПРОСИЛ НАЧАЛЬНИ
КА ОБЛАСТНОЙ ГАИ В. П. МАШУКОВА ОТВЕТИТЬ НА 
РЯД ВОПРОСОВ.

нувшего года идут Верхне- 
кетский, Зырянский и не
которые другие районы. 
Что это, объективная за
кономерность? Нет. так как 
у соседей — в Шегарском, 
Асиновском, Чаинском рай
онах — снижение аварий
ности.

Анализируя причины по
добных контрастов, заме
чаешь одну закономерность. 
Дорожная обстановка улуч
шается там, где к ее конт
ролю подключена широкая 
общественность. Не случай
но в Асиновском районе 
транспортные дружины 
действуют результативно, 
вопросы дорожной дисцип
лины рассматриваются на 
рабочих собраниях.

Там же, где на охрану 
порядка на дорогах не под
нята общественность. наб
людается рост аварий. Яр
кий пример — Бакчарский 
район. Транспортные дру
жины созданы здесь на счи
танных автопредприятиях, 
они малочисленны, на де
журства выходят редко. Ру
ководители крупнейших 
предприятий, располагаю
щих большим автомобиль
ным парком — сельхозтех
ники и Союзтомскмелиора- 
ции, — не понимают роли 
общественных формирова
ний в повышении дисцип
лины уличного движения. 
Результат — значительный 
рост нарушений, особенно 
с тяжелыми последствиями.

Неблагополучна обстанов- 
ка в Томске. И здесь тоже 
за общими цифрами клю
ются резкие контрасты. Ак
тивно работают над повы
шением дисциплины труда 
водителей на пассажирских 
автопоедприятиях №№ 1 j i  
3: в объединении Томскстрой- 
транс, спецавтохозяйстве 
горкомхоза, на электроме
ханическом заводе, на не
которых других предприя
тиях и в организациях. Бе
зопасность движения здесь 
входит составной частью 
в производственный про
цесс, ею активно занима
ются общественные комис
сии. Ни одно нарушение 
не остается без тщательно
го обсуждения, ни один 
нарушитель не уходит от 
наказания. В числе акти
вистов транспортной дру
жины — передовики сорев
нования, водители ПАТП 
№ 1 Герой Социалистиче
ского Труда М. С. Бушуев, 
М. Ф. Федоров, автоколон
ны № 1974 — Е. И. Даду- 
рик. домостроительного 
комбината — П. Е. Илюхин 
и другие.

Приятно говорить о доб
ром, положительном. Вме
сте с тем нельзя не назвать 
примеры иного рода. С на
чала года на счету автоко
лонны № 1235 более двух с 
половиной сотен нарушений 
правил движения, тринад
цать водителей задержаны 
в нетрезвом состоянии, ше
стнадцать побывали в вы
трезвителе. Малоэффектив
ны усилия администрации, 
общественности гпузового 
автопредприятия № 3,' уп-

— В последние годы стре
мительно растет автомото
парк. В нашей области, на
пример, количество колес
ного транспорта удвоилось 
за шесть лет. Это ставит 
новые проблемы в о'М'ани- 
зации его движения. Види
мо, именно этим и объ
ясняется введение нового 
Положения?

— Совершенно верно. Ра
нее принятое Типовое поло
жение ГАИ уже не соответ
ствовало задачам сегодняш
него дня. Новый документ 
значительно расширил пол
номочия автоинспекции как 
органа, призванного, я ци
тирую, «контролировать
соблюдение правил, нор
мативов и стандартов, от
носящихся к обеспечению 
безопасности дорожного 
движения, всеми предпри
ятиями, учреждениями, ор
ганизациями и граждана
ми». На деле это означает 
следующее. ГАИ теперь не 
только контролируем как и 
раньше, обстановку1" на до
рогах, но и может приме
нять административные
санкции к организациям, 
предприятиям и их руко
водителям, не проявляю
щим заботы о безопасно
сти движения. И, что очень 
существенно, мы сейчас 
получили широкие права 
контроля качества дорож
ного строительства. Прак
тически без подписи наше
го работника не может 
быть принято ни километ
ра дорог. Естественно, рас
ширение прав вызвано 
увеличением фронта работ, 
усложнением дорожной об
становки.

— Эти проблемы, конеч
но, появились не сегодня. 
Виктор Петрович, что это 
за проблемы и как их соби
раетесь решать?

— Обеспечение безопас
ности на дорогах — круп
ная социальная задача. О 
ее серьезности говорит 
факт: ежегодно в нашей!
небольшой по 'населению 
области гибнет в транс
портных авариях более ста 
человек. И, что особенно 
тревожит, число дорожно- 
траспортных происшествий 
растет.

Путей улучшения поло
жения Много. Это и совер
шенствование структуры 
органов автоинспекции,
развитие ее материально- 
технической базы, осна
щение современным обору
дованием, повышение ква
лификации, ответственно
сти сотрудников. Государст
во не жалеет для этого 
средств, и они дают отдачу. 
Но сегодня из всего комп
лекса вопросов хотелось бы 
виделить один, имеющий 
решающее значение: роль
общественности в наведе
нии порядка на магистра
лях.

Передо мною сводка 
транспортных происшест
вий по области с начала 
года. Со значительным 
плюсом по отношению к 
аналогичному периоду ми.

равления механизации № 1, 
Трансельхозтехники.

— Новое Положение дает 
автоинспекции дополни
тельные возможности для 
воздействия на несознатель
ных руководителей. Но 
ведь и раньше никто не 
отнимал у ГАИ права через 
советские органы, ведомст
ва проводить в жизнь свои 
решения. Видимо, не всем 
подразделениям автоинс
пекции это '-дается одина
ково хорошо?

— Нужно сказать со всей
ясностью: ответственность
за безопасность движения 
несем прежде всего мы. Не
дочеты в работе админист
рации. общественности ав
топредприятий, первичных 
организаций автомотолюби
телей — это в первую оче
редь наши недостатки, и 
нам предстоит многое сде
лать, чтобы избавиться от 
них. Вместе с тем мы ждем 
требовательного, взыска
тельного анализа деятель
ности районных подразде
лений ГАИ от партийных 
комитетов, исполкомов.
Ждем помощи словом и де
лом. Томский горисполком, 
например, до сих пор выда
ет разрешения на раскопки 
улиц, не советуясь с авто
инспекцией. Отсюда казусы, 
когда одновременно нару
шается полотно параллель
ных улиц и движение в 
микрорайоне парализуется.

Нельзя не сказать также 
о сложной обстановке на 
проспектах имени Ленина, 
Кирова, Фрунзе, . улипах 
Нахимова, Пушкина. На 
этих магистралях встреча
ются пешеходный и транс
портный потоки, часты ава
рии. Решение — строитель
ство подземных переходов. 
Горисполком же ищет дру
гие пути, которые не более 
чем полумеры. Более реши
тельно следует проклады
вать дороги в Томске с тем, 
чтобы разгрузить центр.

Умелое использование 
данных нам прав — этому 
тоже предстоит научиться. 
До сих пор мы не можем 
подобрать ключи к руково
дителям управления Хим- 
строй, которые не хотят 
расширить дорогу до Кузов- 
лева. Она узкая, только 
нынче на ней произошло 
девять дорожных происше
ствий с тяжелыми послед
ствиями.

Большой объем работ мы 
выполним собственными си
лами. Нынче летом впервые 
в Сибири начата разметка 
улиц областного центра 
термопластом. Это повыша
ет качество разметки, ее 
долговечность.

В будущем году в Томске 
завершится замена дорож
ных знаков ка более совер
шенные. Эта нее задача сто
ит перед организациями 
Томскавтодора в отношении 
загородных дорог.

— Забот много. В деятель
ности автоинспекции нет 
мелочей, так как она боль
ше. чем любая другая слу
жба управления внутрен
них дел, вступает в контак
ты с населением, обеспечи
вает безопасность жизни 
граждан, — так закончил 
свое интервью В. Машуков. 
— Именно этому учит нас 
новое Положение.

«Уважаемая редакция! Пос
ле окончания школы некото
рые из нас хотят стать пчело
водами и ихтиологами. Напи
шите, пожалуйста, где можно 
получить эти профессии?».

Ольга Алексеева и дру
гие. Село Шегарка.

Ближайшее учебное заведе
ние, которое готовит квали
фицированных пчеловодов —  
профессионально - техническое 
уч и ли щ е  N? 14, — находится

в Вердене Новосибирской об
ласти. Однано стать пчелово
дом можно и не уезжая из 
Томской области. В сельхозуп- 
равлении каждого района, а 
та кже при областной конторе 
пчеловодства ежегодно прово
дятся месячные курсы подго
товки специалистов-пчелово- 
дов.

Чтобы стать ихтиологом, 
можно по ступи ть  в Томский 
университет, на отделение, 
'биологии биолого-почвенного 
ф анультета,  где есть кафедра 
ихтиологии и гидробиологии.

вательской работой. Никто 
его не тянул к ней, просто 
он сам понял, что производ
ственная практика не все 
дает для становления на
стоящего специалиста.
«Очень многим я обязан в 
развитии интереса к реше
нию сложных задач радио
техники, — вспоминает Бо
рис, — моему научному ру
ководителю аспиранту А. В. 
Конурову».
■ Борис увлечен самым мо
лодым и малоизученным 
ответвлением радиотехники 
— моделированием радио
технических систем, позво
ляющим изучать процессы, 
протекающие . в системе, без 
ее предварительного изго
товления или макетирова
ния. Работа Бориса «Моде
лирование радиолокатора» 
участвовала во Всесоюзном 
конкурсе ка лучшую науч
ную работу студентов в 1978 
—1979 учебном году и была

отмечена . благодарностью 
оргкомитета.

Успех в учебе и общест
венной работе к. Борису 
пришел раньше. Уже в 1976 
году он победитель социа
листического соревнования 
за право подписать рапорт 
ЦК ВЛКСМ Центральному 
Комитету КПСС, награжда
ется бронзовым знаком 
«Молодой гвардеец девятой 
пятилетки».

Борис является членом 
совета специальности «Ра
диоэлектронные устройст
ва». Эта общественная орга
низация борется за качест
во знаний студентов. Ост
рые, нелицеприятные вы
ступления Бориса в адрес 
приглашенных на совет 
действуют подчас эффектив
нее официального выговора. 
Что ж, человек, требова
тельный к себе, имеет право 
требовать с других. В этом 
плане общественная дея
тельность отличника учебы

имеет большую созидатель
ную силу.

До этого на посту заме
стителя политрука общежи
тия Борис проявил себя 
инициативным организато
ром встреч с писателями, 
разработчиками уникальной 
аппаратуры, лекторами- 
международниками, право
ведами и другими интерес
ными людьми.

Нынешним летом Борис 
был уже не рядовым бой
цом стройотряда, а инструк
тором областного штаба 
ССО по сельскохозяйствен
ным отрядам.

Скоро в группах начнется 
общественно - политическая 
аттестация. Бориса волну
ет тот факт, что у некото
рых студентов личные ком
плексные планы носят 
слишком общий, инертный 
характер: улучшать, посе
щать, участвовать. «Хочется 
в ходе аттестации поднять 
ребят на более конкретные 
и значительные дела, — го
ворит Борис, — ведь сле
дующий год — год 110-ле- 
тмя со дня рождения В. И. 
Ленина, и это нас ко много
му обязывает».

Выло время, когда спо

собного, талантливого сту
дента технического вуза 
изображали этаким чудако
ватым, рассеянным малым, 
одержимо грызущим гранит 
науки, что-то отрешенно 
вычисляющим в городской 
сутолоке, в столовой и даже 
на концерте. Была дискус
сия о «физиках» и «лири
ках». Борис меньше всего 
похож на такого «физика». 
Это энергичный, с разносто
ронними интересами спор
тивного вида парень — со
временный человек.

В то же время он не тер
зается поисками двадцать 
пятого часа в сутках. Ему 
хватает дня на все, в том 
числе и на техническое 
тверчество, премьеру в те
атре, спорт (у него второй 
разряд по лыжам) и на бе
седу, которую сам проводит, 
делясь впечатлениями от 
поездки в ГДР.

— Так как, трудно быть 
отличником?

Борис улыбается, _ пожи
мает плечами: задай, мол, 
вопрос полегче.

В. ХРАПКО, 
студент 5-го курса ра
диотехнического фа

культета ТИАСУРа.
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САМАЯ ВЫСОКАЯ В СССР
Горно-Бадахшанская автономная область в Таджикистане —- 

самая высокогорная в СССР. Расположена она на Памире на 
высоте 4 —  5 тысяч метров над уровнем моря. Более 95 про
центов ее территории занято ледниками, скалами, крутыми 
склонами. Каждый клочок земли приходится буквально отвое
вывать у  гор. И несмотря на это, в области сейчас созданы 
де сятки колхозов и совхозов, производящих зерно, картофель, 
мясо, шерсть,  табак, ф ру кты , коконы. При помощи всех брат
ских народов страны на Памире создана и успеш но развива
ется многоотраслевая промышленность. Объем ее валовой 
продукции исчисляется миллионами рублей.

Когда-то Памир считался страной «закры ты х наглухо две
рей».  Отгороженный высокими хребтами от остальных рай
онов, он был почти недоступен внешнему миру. Более 50 лет 
назад сюда прибыли первые врачи, которые спасли жителей 
от полного вымирания. Советская власть началась здесь с то 
го, что посланцы ленинской партии вместе с местными акти 
вистами взяли на себя решение важных хозяйственных и 
культурно-лросвети те лЪски х задач. Бойцы Красной Армии ос
вободили Горный Бадахшан от басмачей. Руссние у чителя  на

чали борьбу с неграмотностью, отсталостью, бескультурьем. 
Сейчас в Горном Бадахшане нет ни одного кишлака без шко
лы. В профессионально-технических учили щ а х и техникумах 
учатся ты сячи детей горцев. На Памире работает ч и г т и т и т  
ботаники Академии наук Таджикской ССР.

Н А  С Н И М К Е: самая высокогорная
над уровнем моря) станция «С рбита-2»  
ляет жителям города и окрестных 
дачи Центрального телевидения.

Фото К. Муминшоева.

Институт
стране (2.500 метров 
городе Хороге позво- 

кишлакоБ смотреть пере-

(Фотохроника ТАСС).

15 ноября. Демонстрация мо
делей - одежды Белорусского 
республиканского Дома моде
лей —  18-30, 20-30.

Ж
15 ноября. «Прощ ание в 

июне» —  19-30.
Т О М С К И Й  Т Е А Т Р  

М У З Ы К А Л Ь Н О Й  КОМ ЕДИ И
15 ноября, в помещении До

ма офицеров —  «Бабий б у н т »  
— 20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Больш и е гонки» (две серии)

— 9-30. 16, 18-33. 21-10. Кино
лекторий «И с к о р к а » .  Фильм 
«Непопесок Наполеон I I ! »  —  
12-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Л е д и  Каролина Л эм» (две 

серии) — 8-30. 11, 13-30. 16,
18-30. 21. «С ве т  и тени моло
до сти »  .—  8-40. 10-20. 12. 13-40 
15-20. 17. 18-40. 20-20. 22. Зал 
кинохроники. «Иван  Пырьев»
— 9 10-05. 11-Ю. 12-15, 13-20,
14-25, 15-30 16-35. 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Иема*̂  пе^чл» — 8-45. 12-10, 

14-15. 16. 17-45. 19-30. 21-15.
• « n v -гсшествие Г у лли в е р а »  —  

10-30.

П Е Р В А Я !  П Р Е М Ь Е Р А  

Н О В О Г О  С Е З О Н А

В областном драматиче
ском театре! состоялась пер
вая в этом сезоне премьера. 
Томичи увидели спектакль 
«Тринадцатый председа
тель» по пьесе А. Абдулли
на в постановке Ф. Григорь
яна и Н. Емельянова.

Зрителями очень заинте

ресованно принята новая 
работа театра, поднимаю
щая острые нравственные 
проблемы современного се
ла.

Спектакль был сыгран с 
подъемом, в нем есть инте
ресные актерские работы.

Л. ГОВОРОВА.

ДВА Т У Р А  ВПЕРЕДИ
Перед двумя оставшимися 

турами футбольного чемпи
оната страны среди команд 
высшей лиги положение 
участников в турнирной 
таблице по-прежнему оста
ется запутанным. На чемпи
онские награды претенду
ют московские спартаковцы 
и киевские динамовцы. 
«Шахтер» не потерял шан
сов на серебряные медали, 
а динамовцы Тбилиси, ко
торых теперь уже можно 
назвать экс-чемпионами 
страны, могут войти в трой
ку призеров.

В нижней части турнир
ной таблицы положение

не менее напряженное. Ли
бо «Заря», либо «Крылья 
Советов» теоретически мо
гут догнать армейцев Ро
стова, «Кайрат» и «Нефт- 
чи», но только при том ус
ловии, если ростовчане, ал
маатинцы и бакинцы про
играют обе оставшиеся 
встречи.

В списке бомбардиров ли
дирует Старухин («Шах
тер») — 24 мяча, по 17 — 
на счету Петракова («Локо
мотив») и Блохина (киев
ское «Динамо»), по 16 заби
ли Казаченок («Зенит») и 
Чесноков (ЦСКА).

(Корр. ТАСС).

Х ОКК Е ИС Т Ы З А В Е Р ША ЮТ  ТУ Р
Завершая 18-й тур чемпи

оната страны, хоккеисты 
московского «Динамо» 13 
ноября в Лужниках по всем 
статьям переиграли горь
ковских торпедовцев — 6:0 
(2:0, 0:0, 4:0).

В Киеве хоккеисты «Со
кола» сумели отобрать очко 
у лидеров — многократных 
чемпионов СССР спортсме

нов ЦСКА. Сыграв • лучший 
свой матч нынешнего чем
пионата, киевляне показали 
себя достойным соперником 
чемпиона. Счет •— 5:5 (2:1, 
2:2, 1:2). У армейцев две 
шайбы забросил Дроздец- 
кий, а у киевлян особой 
похвалы заслуживает вра
тарь Шундров.

(Корр. ТАСС).

Н А  Г О Л У Б Ы Х  Д О Р О Ж К А Х
Б плавательном бассейне 

ДСО «Труд» состоялись со
ревнования пловцов по 
многоборью. С хорошими 
результатами победителями 
стали: Александр Фадеев
(ТГУ), Ольга Номоконова 
(«Труд»), Ирина Стригина 
(«Труд»), Вадим Галеев 
(ТПЙ), Вячеслав Полиции.

ский («Труд»), Михаил Мар- 
голис (ТГУ).

Следует также отметить 
успех самого младшего из 
призеров — девятилетнего 
Миши Туманова,, занявшего 
второе место в плавании 
брассом.

В. ОБУХОВ.

Н А Г Р А Д А  
ЗА МУЖЕСТВО

Много трудных фронто
вых дорог довелось пройти 
в годы Великой Отечест
венной войны младшему 
сержанту Ивану Захаровичу 
Демину. Мужественно вое
вал сибиряк, поддерживая 
.огнем пулемета успешное 
продвижение вперед своего 
подразделения. Только с 
мая по сентябрь 1944 года, 
будучи командиром расче
та станкового пулемета 
546-го полка 191-й стрелко
вой дивизии, он лично 
уничтожил до 30 гитлеров
цев.

В сентябре 1944 года 
младший сержант получил 
тяжелое осколочное ране
ние. Из госпиталя вышел 
инвалидом второй группы— 
без правой руки. Так случи
лось, что боевой подвиг му
жественного воина не был 
отмечен наградой. В те 
опасные для Родины годы 
люди меньше всего думали 
о наградах, главной заботой 
каждого была Победа.

И вот в 1978 году Ленин
ский райвоенкомат г. Том
ска, ознакомившись с воен
ной биографией И. 3. Де
мина, представил его к пра
вительственной награде за 
мужество и стойкость, про
явленные в боях, и полу
ченное при этом тяжелое 
ранение. Недавно Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР ветеран войны 
награжден орденом Крас
ной Звезды. В канун празд
нования 62-й годовщины 
Великого Октября военком 
Ленинского района полков
ник Ю. М. 1 Курочкин вру. 
чил младшемм сержанту 
запаса И. 3. Демину высо
кую правительственную на
граду.

Р. ВУТЯИОТ*. 
старший лейтенант.

ш
Ч Е Т В Е Р Г ,  15 ноября 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
9.00. Цв. Новости. 9.15. «Раз

решите побеспокоить». Сати
рический журнал. Выпуск 14-й. 
9.35. Киножурнал «Сельское 
хозяйство».

МОС КВ А
10.00. «Время». 11.05. «Отзо

витесь, горнисты». 11.35. «Ме
сто встречи изменить нельзя».
3- я серия. 12.45. «Народное 
творчество». Телеобозоение.
13.25. А. Твардовский. Поэмы. 
Питает В. Золотухин. 13.55. Новости.

С 14.00 до 16.00 — перерыв. 
16.00 Новости. 16.20. «Сель

ские будни». Кинопрограмма. 
17.15. Б. Тищенко. Концерт 
для фортепьяно с оркестром. 
17.40. «Шахматная школ,а». 
Класс начинающих. 18.10. 
ская речь». 18.40. Концертц^Ш 
зал телестудии «Орленок».
19.25. «Ленинский универси
тет миллионов».

ТО М С К
20.00. Цв. Новости.

М О С К В А
20.15. «Сегодня в мире». 

20.30. Поёт народный артист 
СССР Ю. Гуляев. В программе 
— романсы М. Глинки. 21.00. 
«Борьба бразильских комму
нистов за восстановление де
мократии». Интервью Гене
рального секретаря ЦК Бра
зильской компартии Луиса 
Карлоса Престеса. 21.10. «Ме
сто встреч** изменить нельзя».
4- я серия. 22.30. «Время». 23.05. 
«Международное олимпийское 
Спортлото». Цепедача из Вар
шавы. 00.15. «Сегодня в мире». 
00.30. «Деснячский край». До
кументальный Фильм.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. Студия «Юность». Рас
сказ о физико-математической 
школе. 20.00. «Фарфор Петра 
Леонова». Научно-популярный 
фильм.

М О С К В А
20.15. «Сегодня в мире».

Т О М С К
20.30. «Мы с Томского неф

техимического^4. Бригада мон
тажников С. Демидова. 20.45. 
Нв. Новости. 21.00. «Сеятель 
твой и хранитель». Научно- 
популярный фильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Б а ла м у т»  —  9. 10-40. 12-20, 

14-10. 16. 17-40. 19-20, 21. «Не 
оставляй меня одну»  —  9. 16,
17-40, 19-20. 21. М ультсборник 
№ 96 —  10-40.

«ПИОНЕР»
Мультсборник « Н у ,  погоди!» 

(8 выпусков) —  9. Кинолекто
рий «Сказка на экране».  Фильм 
«Василиса Прекрасная» —  11. 
12-30. «М ам а» —  14, 15-45.. «Б а 
лам ут»  —  17-30. 19-30, 21-20.

«СИБИРЯК»
«Ветер с тр анств ий » —  9-20. 

«Любовь моя, печаль моя» —
11 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Кровь и пот»  (две серии) — 
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Мой брат —  море» —  17-10,
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Коне к-Горбунон» —  14. «На  

новом месте» —  16, 17-50.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Емельян Пугачев» (две се

рин) —  17-30, 20-30.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту требуются: наборщики, 
ученики наборщиков руч
ного и машинного набора, 
печатники, ученики печат
ников, приемщица газет, 
подсобный рабочий, броппо. 
ровщица, уборщица.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров,. тел. 3-17-76.

С 18 по 21 ноября в г. Томске
КИНОФЕСТИВАЛЬ СТУДИИ «ЛЕНФ ИЛЬМ »

В программе кинофестиваля премьеры новых художе
ственных фильмов производства киностудии «Лен- 
фильм»:

«ПРОГУЛКА, ДОСТОЙНАЯ МУЖЧИН»
Фильм посвящен людям Западной • Сибири, тем, кто 

добывает нефть, прокладывает дороги, строит новые го
рода.

Режиссер-постановщик — А. Вехотко. В главных ро
лях- Е. Глебова, С. Морозов, В. Ильичев и другие.

«МОЛОДАЯ ЖЕНА»
Фильм рассказывает о трудной любви молодой женщи

ны — нашей современницы.
Режиссер-постановщик — Л. Маиакер. В главных ро

лях: А. Каменкова, В. Бирюков, Г. Макарова, С. Проха
нов.

«УХОДЯ — УХОДИ»
Кинокомедия, созданная по мотивам повести новоси

бирского писателя Л. Треера «Из жизни Дмитрия Сули- 
на».

Режиссер-постановщик — В. Трегубович. В ролях: 
В. Павлов, Л. Гурченко, Н. Андрейченко, Н. Гундарева, 
Н. Рыбников.

«В МОЕЙ СМЕРТИ ПРОШУ ВИНИТЬ КЛАВУ К...»
Это лирическая киноповесть о первой любви.
Режиссеры-постановщики — Н. Лебедев, Э. Ясан. В ро

лях: Н. Горшкова, В. Шевельков, Н. Журавлева, В. С и 
д о р о в , А. Грант, В. Костицкий и другие.

В центральных кинотеатрах г. Томска состоятся встре
чи зрителей с творческими работниками киностудии.

Облкинопрокат.

22 ноября 1979 г. в г. Том
ске проводится 

ОБЛАСТНАЯ ОПТОВАЯ 
ЯРМАРКА

по продаже излишествую
щих товаров народного по
требления. На ярмарку 
приглашаются торгующие 
организации всех систем, 
оптовые базы, промышлен
ные предприятия, выраба
тывающие товары народ
ного потребления, а также 
торгующие организации 
близлежащих областей. Яр
марка проводится в ДК 
ТЭМЗа. Начало — в 9 часов.

Дому культуры производ
ственного объединения
Сибкабель срочно тре
буется радист.

Дирекция, партийная и 
другие общественные ор
ганизации Сибирского Фи
зико-технического инсти
тута выражают глубокое 
соболезнование старшему 
научному сотруднику Э. С. 
ВороСончикову по поводу 
смерти *-ятог>и

В О Р О Я ЕЙ Ч И К ОВ О И  
Ли ди и  Константиновны.

17 ноября 1979 г. в клубе 
служебного собаководства 
(пр. Фрунзе, 18) с 10 до 
12 часов будут проводиться 
последние в этом году при
вивки против чумы соба
кам.

Деревообрабатыв а ю щ и й 
комбинат № 2 меняет пас- 
сажирский теплоход Т-101-П 
на автобус ПАЗ-672 или ав
томашину У АЗ-469.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Водяная, 90, тел. 3-87-11.

Коллектив института
Томгнпротранс с прискор
бием сообщает о смерти 
старейшего работника 

С И Д О Р ОВ А
Николая Кирилловича

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

— 3-06-52. 3-31-25, отв. секретаря 3-32-34,
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